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O Ministério da Saúde tem uma nova estratégia 
de vacinação contra o vírus HPV. A partir de agora, 
o esquema será em dose única, substituindo o anti-
go modelo em duas aplicações. Com isso, a pasta 
praticamente dobra a capacidade de imunização dos 
estoques disponíveis no país.  A ideia é intensificar a 
proteção contra o câncer de colo do útero e outras 
complicações associadas ao vírus. 

Servidores federais que atuam na área de edu-
cação iniciarão, a partir desta quarta-feira (3/4), 
uma greve nacional por tempo indeterminado 
que, segundo o Sinasefe, contará com a adesão 
de mais de 230 unidades de ensino entre elas do 
Instituto Federal do Norte de Minas nos campi 
de Montes Claros, Janaúba, Porteirinha, Salinas e 
de Araçuaí.

Dando prosseguimento ao seu calendário esportivo 2024, a diretoria da Associação Atlética Banco do Brasil (AABB), 
através de seu presidente Silvano Tolentino Câmara, fará nesta quarta-feira (3/4), a abertura da 4ª edição do Campeonato 
Interno de Futebol Soçaite Super Sênior.

A APAE e a equipe do Serviço Especializados de 
Reabilitação da Deficiência Intelectual (Serdi) em 
parceria com a Semed e Secretaria Municipal de 
Saúde, promoveram nessa segunda-feira (1º/4), no 
auditório do CEPS, a palestra: “Autismo na Prática”.

Ministério da Saúde adota esquema de 
vacinação em dose única contra o HPV

Campeonato Interno de Futebol 
Soçaite super sênior AABB 2024

Servidores de educação do IFNMG adere à 
greve nacional nesta quarta-feira

Chapada Gaúcha e Riachinho vão 
receber ambulâncias do SAMU 192
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TAC beneficia 
famílias rurais de São 
Francisco com obras de 
saneamento e irrigação

Apae Pirapora e Serdi 
iniciam o ‘Abril Azul’ 
com a palestra ‘Autismo 
na Prática’

SEGURANÇA PÚBLICA 8

PC conclui inquérito que 
resultou na operação 
Tribunal do Templo

Chapada Gaúcha e Riachinho foram as duas cidades do Norte de Minas con-
templadas com investimentos da primeira etapa do novo Programa de Acele-
ração do Crescimento (Novo PAC), eixo Saúde, nas modalidades SAMU 192 e 
Centrais de Regulação de Urgências.

Programa Acolher
oferece atendimento 
psicológico aos 
estudantes da 
Unimontes

Os acadêmicos da Unimontes contam com 
atendimento psicológico gratuito. O serviço é 
oferecido por meio do Programa Acolher. Trata-se 
de um projeto de extensão vinculado ao Departa-
mento de Saúde Mental e Saúde Coletiva. 

REGIONAL 4
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A inspiração e a disrupção vem do feminino. 
Qual o papel da mulher no setor de eventos? 

Governança de dados no agronegócio: desafios e 
oportunidades na modernização do setor no Brasil

Estratégias que as empresas devem adotar 
para evitar perdas financeiras

Como potencializar a retenção de 
clientes no e-commerce (Parte 1)

MÔNICA SCHIMENES
CEO E FUNDADORA DA MCM BRAND EXPERIENCE

BÁRBARA FRAGA
CONSULTORA E ESTRATEGISTA EM IA DA A3DATA

THIAGO CAMPAZ
CEO E CO-FUNDADOR DA VEXPENSES

LUCAS CASTELLANI
FUNDADOR E CEO DA CARTPANDA

O agronegócio brasileiro de-
sempenha um papel fundamental 
na economia do país, represen-
tando cerca de 25% do Produto 
Interno Bruto (PIB) no primeiro 
trimestre de 2023, conforme le-
vantamento do Centro de Estudos 

Avançados em Economia Aplica-
da (Cepea) da Escola Superior 
de Agricultura (Esalq) da USP, 
em parceria com a Confederação 
da Agricultura e Pecuária do Bra-
sil (CNA). Para manter a posição 
como um dos maiores exportado-

res mundiais de alimentos, o setor 
está investindo significativamente 
em tecnologia e modernização da 
produção agrícola, gerando um 
número alto de dados.

Sob esse aspecto, a gestão eficaz 
dessas informações é fundamental 

Minimizar perdas é uma das 
principais metas para a sustentabi-
lidade e prosperidade financeira de 
qualquer empresa. Visando atingir 
esse objetivo, diversas organiza-
ções adotam estratégias para miti-
gar riscos e fortalecer a saúde do 
negócio. Ao adotar práticas de ges-
tão para evitar perdas, as empresas 
têm a capacidade de minimizar o 
desperdício, aprimorar a eficiência 
em suas operações e preservar seus 
recursos de maneira mais eficaz.

Gerenciar uma empresa envolve 
inúmeros desafios que são enfren-
tados diariamente pelos líderes e 
empreendedores. Isso porque as 
companhias possuem diferentes 
áreas de atuação e equilibrar todas 
as demandas, de forma que tudo 
ocorra normalmente sem erros e 
gargalos, não é uma tarefa fácil. 
Principalmente, quando se trata de 
questões relacionadas ao setor fi-
nanceiro, que implicam em muitas 
demandas e detalhes que devem 
ser analisados de forma minuciosa, 
pois qualquer erro pode ser fatal 

para os negócios.
Por isso, os gestores que atuam 

na área de despesas e finanças de-
vem ter um olhar cauteloso. Eles 
precisam identificar problemas, 
encontrar soluções para manter a 
saúde financeira e definir estraté-
gias para evitar perdas de dinheiro, 
as quais podem acarretar o fecha-
mento das empresas.

De acordo com o Serasa Expe-
rian, foram contabilizadas 346 soli-
citações de falência e 222 falências 
foram deliberadas entre janeiro 
e abril de 2023. O estudo aponta 
também que o número de pedidos 
de recuperação judicial aumentou 
de forma significativa este ano. So-
mente nos primeiros meses, foram 
contabilizados 382 requerimentos, 
frente a 275 registrados no mesmo 
período do ano anterior.

Portanto, diante desses núme-
ros, podemos ver o quão impor-
tante é a área financeira de uma 
companhia e, mais do que isso, 
o quanto é primordial adotar téc-
nicas para evitar fraudes e mitigar 

riscos financeiros. Aqui as soluções 
tecnológicas se tornam fundamen-
tais. Por meio delas, é possível 
organizar melhor as informações 
e os documentos importantes e ar-
mazená-los na nuvem. Isso garante 
mais segurança e a possibilidade de 
acesso de qualquer lugar, além de 
evitar perdas ou extravios de dados 
sigilosos.

Outra vantagem é a redução de 
custos, pois, com a ajuda da tecno-
logia, os gestores conseguem ter 
uma visão mais ampla do que está 
sendo gasto e identificar despesas 
que podem ser reduzidas ou até 
mesmo aumentar possíveis inves-
timentos, de acordo com as reais 
necessidades de cada setor.

Além dos pontos citados acima, 
podemos destacar também a ques-
tão da segurança e proteção dos da-
dos. Com a ajuda da tecnologia e de 
plataformas digitais, as informações 
financeiras são armazenadas em lo-
cais mais seguros, seguindo regula-
mentos internos rígidos. Outra van-
tagem significativa é a possibilidade 

2 OpiniãO

Mais importante do que con-
quistar novos clientes para uma 
loja online, é fidelizar os usuários 
e transformá-los em consumido-
res assíduos. É claro que, na prá-
tica, esse não é um processo tão 
fácil assim, mas é crucial para o 
sucesso do seu negócio quando 
pensamos a longo prazo.

Afinal de contas, é muito mais 
custoso conquistar novos clientes 

do que manter os existentes. Fo-
car em estratégias eficazes de re-
tenção com certeza vai colaborar 
com o crescimento sustentável da 
sua loja virtual. Nesse artigo, vou 
explorar cinco táticas que você 
pode adotar em sua loja online 
para potencializar a retenção de 
clientes.

Foque na experiência de com-
pra: se você tem um negócio on-

line, provavelmente já ouviu falar 
sobre a experiência de compra do 
cliente. Esse assunto ficou em evi-
dência nos últimos meses e é uma 
tendência bem forte do mercado.

Com os clientes cada vez mais 
exigentes, ter uma experiência 
positiva do começo ao fim não é 
um diferencial, mas sim uma ne-
cessidade. Isso inclui uma boa na-
vegação no site, recomendações 

de produtos, e-mails segmentados 
com sugestões de ofertas relevan-
tes, um atendimento pós-venda 
mais próximo dos consumidores, 
entre várias outras estratégias es-
senciais.

Ter um cliente satisfeito com o 
processo de compra em sua loja 
virtual é uma notícia excelente, 
então, poderia ser interessan-
te pedir ou incentivar que esse 

cliente compartilhe sua compra 
nas redes sociais, oferecendo um 
cupom de desconto exclusivo. As-
sim, além de realizar uma divulga-
ção orgânica do seu negócio com 
o relato positivo da experiência, 
pode atrair possíveis clientes.

A importância do atendimento 
ao consumidor: um grande dife-
rencial para manter os clientes 
satisfeitos e fiéis à sua marca é ofe-

recer um excelente atendimento. 
Sempre responda prontamente às 
dúvidas e preocupações que sur-
girem, esteja disponível por meio 
de múltiplos canais de comunica-
ção (como chat ao vivo, e-mail e 
redes sociais) e busque resolver 
problemas de forma rápida e efi-
caz. Clientes que se sentem valo-
rizados e ouvidos tendem a voltar 
para mais compras.

As mulheres são tradicionalmen-
te conhecidas por trazer mais cria-
tividade, inovação e menos medo 
da disrupção. Em geral, posso dizer 
que somos mais afoitas pelo dife-
rente e estamos sempre em busca 
do novo. Talvez pelo fato do setor 
de eventos ser extremamente com-
petitivo e criativo, podemos dizer 
que as mulheres se destacam sim-
plesmente pelas características do 
feminino.

Mulheres gostam de ambientes 

diversificados, que promovem res-
peito e dão oportunidades iguais 
a todos, então toda vez que vemos 
mulheres, seja como produtoras, 
planners, atendimentos, coordena-
doras, assessoras ou na liderança, 
vemos a oportunidade da inovação 
e da inspiração acontecer.

Nos últimos anos o número de 
mulheres no setor tem aumentado 
significativamente e tem a ver com 
os processos de liderança com 
propostas de trazer cada vez mais 

mulheres com poder de transfor-
mação, o que impacta em diversos 
setores. Segundo pesquisas do 
SintiBref – Minas, o número de 
mulheres empreendedoras dobrou 
nos últimos 5 anos e o percentual 
de mulheres em cargos de liderança 
nas empresas aumentou em 29%.

O setor de eventos, que já era 
considerado feminino, hoje possui 
mulheres ocupando cargos de li-
derança, transformando o jeito de 
pensar, agir e tomar decisões, im-

pactando diretamente no mercado. 
Isso também é visto em mulheres 
tomando seu lugar dentre pales-
trantes, cenário raro até pouco tem-
po atrás.

Por outro lado, o preconceito 
ainda existe com toda e qualquer 
mulher em qualquer área que ela 
esteja liderando. É importante que 
possamos qualificar e dar espaço a 
essa mudança para que possamos 
formar e inspirar novas gerações. 
Quanto mais tivermos exemplos, 

maior é a certeza que no futuro 
teremos cada vez mais mulheres 
com poder de liderança e força 
para realizar o impossível.

Hoje, não só o setor de eventos 
como a sociedade inteira precisa 
de líderes como referência femini-
na. Meu papel na vida é dar voz 
a outras mulheres para que elas 
possam saber qual seu lugar de 
fala, qual sua melhor voz e como 
elas querem ser ouvidas. Toda li-
derança que dê espaço para que 

a mulher dê o seu melhor, seja 
criativa, inove e realize é uma lide-
rança bem-vinda. Eu, como líder 
nesse setor, tenho a preocupação 
de favorecer a carreira de mulhe-
res e de colocá-las em posição de 
destaque e liderança para que elas 
estejam prontas para inspirarem 
as próximas gerações que seguirão 
lutando e ocupando seus espaços. 
Existem muitas vozes dentro de 
nós, sejamos uma voz e não um 
eco.

na hora de otimizar a produção da 
área, melhorar a eficiência e aten-
der às crescentes demandas dos 
consumidores e dos órgãos regu-
ladores. E, por esse motivo, existe 
uma crescente adoção da gover-
nança de dados.

De acordo com a pesquisa rea-
lizada pelo IBGC (Instituto Brasi-
leiro de Governança Corporativa) 
e a KPMG, a governança corpora-
tiva no agronegócio é vista como 
essencial para garantir a continui-
dade dos negócios, e os principais 
aspectos destacados envolvem o 
plano de sucessão e a formalização 
de papéis nas organizações.

Dentro deste parâmetro, a go-
vernança de dados desempenha 
um papel crítico no setor, uma vez 
que envolve a fixação de normas, 
procedimentos e parâmetros para 
garantir o uso racional dos ativos 
da empresa. Isso ajuda a remover 
componentes emocionais da ges-
tão e a estabelecer regras claras, 
promovendo transparência e efici-
ência nos negócios.

Além disso, uma das caracterís-
ticas do agronegócio é a diversida-
de de informações sobre cultivos, 
condições meteorológicas, solos e 

até dados financeiros, o que exige 
uma abordagem de governança de 
dados flexível e adaptável para li-
dar com esse cenário.

Dessa forma, a agricultura mo-
derna depende cada vez mais da 
coleta e do monitoramento de 
dados em tempo real, por meio de 
sensores, drones e diversos outros 
sistemas de IoT (Internet das Coi-
sas). No entanto, manter esses dis-
positivos operacionais e garantir a 
qualidade e a segurança dos dados 
coletados representam desafios 
significativos. A interrupção na 
coleta de informações em tempo 
real, por exemplo, pode impactar 
a eficiência da produção e a toma-
da de decisões.

Outro ponto em que a gover-
nança é essencial é a segurança de 
dados. Essa é uma preocupação 
crítica no agronegócio, tendo em 
vista o valor dos dados e a crescen-
te ameaça de ciberataques. Dessa 
forma, a proteção de informações 
confidenciais, como dados de cul-
tivos e estratégias de negócios, 
bem como a implementação de 
práticas de segurança robustas e 
atualizadas, são fundamentais para 
a sustentabilidade das operações e 

para mitigar riscos.
Nesse âmbito, a governança de 

dados no agronegócio é um passo 
fundamental na modernização e 
na sustentabilidade do setor. Em 
razão disso, a resistência à profis-
sionalização está diminuindo ao 
passo em que as empresas reco-
nhecem a necessidade de manter 
a competitividade global, uma vez 
que essas medidas ajudam a garan-
tir a continuidade dos negócios e 
permite uma gestão mais eficiente 
e sustentável dentro de um cená-
rio que registra cada vez mais o 
aumento da demanda global por 
alimentos.

Enfim, os desafios no setor exi-
gem investimento em tecnologia, 
treinamento de pessoal, conformi-
dade regulatória e uma abordagem 
estratégica para a gestão de dados. 
À medida em que o agronegócio 
evolui, a governança de dados de-
sempenha um papel fundamental 
na maximização da produção de 
alimentos e na gestão de recursos 
de forma eficiente, sustentável e 
lucrativa, garantindo, assim, o pa-
pel essencial na economia global e 
na segurança alimentar da huma-
nidade.

de desenvolver um planejamento 
mais assertivo, baseado em dados 
reais, e não em “achismos”, além 
de concentrar em um único local 
todas as informações estratégicas 
da empresa, ação que servirá para 
entender todas as possibilidades 
de ações e tomadas de decisões 
que podem ser feitas para ajudar 

no crescimento saudável da com-
panhia.

Por fim, o uso da tecnologia é a 
peça-chave para o sucesso de toda 
e qualquer empresa, independen-
temente do seu porte ou segmento. 
Ela tem proporcionado resultados 
muito satisfatórios, especialmente 
quando se trata da área financeira 

e gestão de despesas, gerando pro-
cessos mais assertivos, com agilida-
de na entrega, maior transparência 
sobre todo o trabalho desempenha-
do e redução de riscos. Portanto, 
você gestor deve ficar de olho nas 
tendências e implementá-las o mais 
rápido possível para não perder es-
paço para os concorrentes.
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Alguns dos vetos do governador encontraram resistência de parte do Plenário da Assembleia 

Rosana Valle: é essencial corrigir a distorção existente hoje

FATOS E DETALHES NA TV

Nos próximos dias, entraremos em contato com todos 
os pré-candidatos a prefeito de Montes Claros já anuncia-
dos. Nossa pretensão é entrevistar todos, na sequência, 
por ordem alfabética ou por disponibilidade de agenda, 
no FATOS E DETALHES NA TV, que tem estreia programa-
da, na TV GAZETA NORTE-MINEIRA, para a próxima se-
mana. Iniciaremos pelos pré-candidatos, um por semana, 
depois daremos sequência com os deputados e deputadas 
da Bancada do Norte. O FATOS E DETALHES NA TV será 
um espaço para a informação política em alto nível, lon-
ge do sensacionalismo, com o objetivo de que o eleitor 
conheça mais a fundo o pensamento dos atores políticos 
regionais. 

MCTRANS RENDEU 

Nunca uma coluna recebeu tantos comentários como 
a de ontem, quando fiz duas notas com sugestões à MC-
Trans. Destaco alguns. O leitor professor Milton Azeve-
do, que atualmente reside no Paraná, me disse que em 
Curitiba o pagamento da Área Azul é feito através de um 
aplicativo próprio do sistema. O leitor Vítor Oliveira lem-
brou que em Janaúba, cidade grande, mas bem menor 
que Montes Claros, o estacionamento rotativo também é 
gerido digitalmente. A leitora Lígia Larama informou que 
em Vitória da Conquista, do porte de Montes Claros, a 
população paga Área Azul por meio de um terminal insta-
lado nas ruas. Já leitor que pediu para não ser identificado 
comentou que “Área Azul de bilhete é tão atrasado quan-
to o voto impresso, sem contar a falta de transparência 
com os recursos arrecadados”. Se tivesse um aplicativo, 
a informação sobre a arrecadação estaria a um clique do 
cidadão comum. 

TEMPO DE EXPOSIÇÃO DE UMA FAIXA 

Um leitor da coluna me mandou mensagem privada 
com uma pergunta a ser feita à Secretaria Municipal de 
Serviços Urbanos. A dúvida dele é sobre quanto tempo 
uma faixa pode ficar exposta no município. Ele tem uma 
escola e foi informado pela Prefeitura de que sua faixa 
desejando boa sorte a candidatos do vestibular só poderia 
ficar afixada entre postes por um curto período de dois ou 
três dias. Segundo o leitor, porém, há uma faixa em agra-
decimento ao prefeito Humberto Souto pela instalação de 
semáforo no cruzamento das ruas São Paulo e Santa Lú-
cia, no bairro Todos Santos, que estaria lá há mais de dois 
meses. Com a palavra, a SSU. 

SÃO JOÃO DA PONTE 

O pré-candidato a prefeito de São João da Ponte, en-
genheiro Michel da Codevasf (SOLIDARIEDADE), fechou 
um acordo de cavalheiros com o também pré-candidato e 
atual vice-prefeito Márcio Antônio (PT). Em reunião que 
contou com a presença do deputado estadual Ricardo 
Campos (PT), cidadão pontense, ficou estabelecido que, 
à época das convenções, só um dos dois registrará a can-
didatura, ou seja, aquele que estiver melhor colocado nas 
pesquisas. Há poucas semanas, o mesmo acordo foi feito 
entre os candidatos de oposição Fábio Madeiras e Simão 
Paula. Informações de São João da Ponte afirmam que o 
ex-candidato a prefeito Dr. Rodrigo D’Angeles também fe-
chou acordo com Márcio Antônio, que tem o apoio do 
prefeito Danilo, nessa direção. Aos poucos, o processo vai 
afunilando. 

SOBRA PARTIDO 

Em Montes Claros, sobram partidos e faltam candidatos 
a vereador. Segundo especialistas em montagem de cha-
pas que conversaram com a coluna, o número de partidos 
que formarão chapas completas na disputa proporcional 
deverá ser de, no máximo, 10 a 12. Isso representaria um 
número de candidatos de vereador reduzido a um míni-
mo de 240 e um máximo de 288, uma redução de quase 
50% em relação a 2020. De novo: quem está montando 
chapa pensando em eleger apenas um vereador pode ter 
uma grande decepção por causa das novas regras de so-
bra. Nas eleições para deputado em 2022, a tônica foi os 
maiores partidos elegendo muitos candidatos, já que as 
novas regras privilegiam, corretamente, diga-se de passa-
gem, os partidos que têm mais votos e não são formados 
de aluguel apenas para a disputa de uma eleição especí-
fica. 

SOBRA PARTIDO II

Se a conta dos especialistas estiver correta, tem can-
didato a prefeito que será candidato só com uma chapa 
de vereadores ou com nenhuma, já que só pré-candida-
tos declarados temos seis até o momento: Délio Pinheiro 
(PDT), Fábio Ferreira (MOBILIZA), Guilherme Guimarães 
(UNIÃO BRASIL), Maurício da Santa Casa (PL), Paulo Gue-
des (PT) e Ruy Muniz (PSB). Será que todas essas pré-can-
didaturas chegam com gás até o final? Até amanhã! 

Plenário mantém três vetos 
do governador

Senado aprova exigência de 
estudo de mobilidade urbana 
para obras em cidades

Projeto estabelece nova regra para 
distribuição do Fundo Nacional de 
Segurança Pública

Em reunião extraordinária no 
final da tarde dessa terça-feira (2/4), 
o Plenário da Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG) decidiu 
manter três vetos do governador a 
propostas relacionadas à cobrança 
de pedágio em rodovias, concessão 
de crédito consignado e isenção 
de taxas cobradas por cartórios de 
protesto.

O Veto 3/23 à Proposição de Lei 
25.464, de 2023, incidiu sobre dis-
positivos que isentam de nova co-
brança da tarifa o veículo que passe 
pela mesma praça de pedágio entre 
5 e 22 horas do mesmo dia. A pro-
posição de lei é derivada do Projeto 
de Lei (PL) 459/19, do deputado 
Marquinho Lemos (PT). O veto foi 
mantido com 33 votos a favor e 24 
votos contrários.

Segundo justificativa do gover-
nador, a isenção de cobrança de pe-
dágio é uma decisão administrativa 
que cabe ao Poder Executivo, por-
tanto a proposta violaria prerrogati-
vas exclusivas deste Poder.

Além disso, o governador argu-
mentou que a medida contraria o 
interesse público ao interferir em 

contratos de concessão já firmados 
e ao propor isenção indiscrimi-
nadamente, o que poderia tornar 
menos atrativas essas concessões e 
prejudicar os motoristas não con-
templados pelo benefício.

Logo antes da votação em Plená-
rio, o deputado Marquinho Lemos 
(PT) negou que a isenção conce-
dida pelo projeto vetado imponha 
impacto financeiro que prejudique 
futuras concessões rodoviárias. 
“São prejudicadas pessoas que 
utilizam apenas um pequeno tre-
cho da rodovia, mas que precisam 
pagar como se estivessem fazendo 
uma longa viagem, e pior: muitas 
vezes essas pessoas pagam duas, 
três, quatro tarifas no mesmo dia”, 
argumentou o deputado.

Também pediram a rejeição do 
veto a deputada Bella Gonçalves 
(Psol) e os deputados Leleco Pi-
mentel (PT), Sargento Rodrigues 
(PL), Cristiano Silveira (PT) e Door-
gal Andrada (Patri).

EMPRÉSTIMOS BANCÁRIOS

Já o Veto 4/23 recaiu parcialmen-

te sobre a Proposição de Lei 25.465, 
de 2023, que dispõe sobre a prote-
ção do consumidor, especialmen-
te o idoso, analfabeto, doente ou 
aquele em estado de vulnerabili-
dade, contra publicidade, oferta e 
contratação abusivas de produto, 
serviço ou crédito bancário.

O governador considerou os 
trechos vetados inconstitucionais 
ou contrários ao interesse público. 
O veto foi mantido com 40 votos a 
favor e 18 votos contrários.

Um dos dispositivos vetados 
busca limitar o saque vinculado 
ao limite do cartão de crédito a 
terminais eletrônicos situados em 
agências de instituições financeiras, 
o que excluiria bancos digitais. Na 
justificativa do governador, a ado-
ção dessa medida seria inconsti-
tucional, por afetar o princípio da 
livre concorrência.

Também foram vetados disposi-
tivos que interferem nas regras de 
concessão de crédito consignado, 
o que seria prerrogativa exclusiva 
do Poder Executivo. Um desses 
trechos é o artigo 6º da propo-
sição, segundo o qual qualquer 

O Projeto de Lei 599/24 proíbe 
a definição de percentual mínimo, 
por estado, para a distribuição dos 
recursos do Fundo Nacional de Se-
gurança Pública (FNSP). O texto, 
que está sendo analisado pela Câ-
mara dos Deputados, também veda 
a criação de critérios diferentes dos 
já previstos em lei.

Autora do projeto, a deputada 
Rosana Valle (PL-SP) diz que, nos 
últimos anos, a distribuição dos re-
cursos do fundo não vem refletindo 
as necessidades de cada estado.

“Na prática, os critérios técnicos 
definidos não estão em conformi-
dade com a realidade dos estados, 
uma vez que critérios como área, ta-
manho da população e criminalida-

de não estão sendo adequadamente 
considerados”, argumenta a autora.

Segundo a lei que criou o FNSP, 
a distribuição dos recursos do fundo 
deverá ser definida pelo Ministério 
da Justiça e Segurança Pública, con-
siderando aspectos geográficos, po-
pulacionais e socioeconômicos dos 
entes federados.

TRAMITAÇÃO

O projeto será analisado, em 
caráter conclusivo, pelas comissões 
de Segurança Pública e Combate 
ao Crime Organizado; de Finanças 
e Tributação; e de Constituição e 
Justiça e de Cidadania. (Agência 
Câmara)

O Plenário do Senado aprovou 
nesta terça-feira (2/4) um projeto de 
lei que altera o Estatuto da Cidade 
para exigir análise de mobilidade ur-
bana entre as questões a serem con-
sideradas na elaboração dos estudos 
prévios de impacto de vizinhança, 
usados para dimensionar os efeitos 
da construção de empreendimen-
tos. A matéria (PL169/2020) segue 
para sanção presidencial.

Originado na Câmara dos Depu-
tados, o projeto foi relatado pelo 
senador Zequinha Marinho (Pode-
mos-PA), que apresentou voto favo-
rável à proposição. 

O estudo prévio de impacto de 
vizinhança (EIV) é um dos instru-
mentos da política urbana munici-
pal previstos no Estatuto da Cidade 
(Lei 10.257, de 2001). O objetivo ge-
ral desse instrumento, inspirado no 

estudo de impacto ambiental (EIA), 
é analisar e informar previamente à 
população e à gestão municipal so-
bre as consequências da instalação 
de certos empreendimentos, consi-
derados de grande impacto, sobre 
as áreas vizinhas, a fim de minimizar 
eventuais consequências indeseja-
das e favorecer os efeitos positivos 
do empreendimento para a coleti-
vidade. 

Como o EIV é um instrumento 
de gestão municipal, que deve ser 
usado de forma complementar ao 
regramento ordinário de parcela-
mento, uso e ocupação do solo, 
cabe à lei municipal definir que tipo 
de empreendimento estará sujeito 
à elaboração do estudo, conforme 
o Estatuto da Cidade. Mas a lei fe-
deral estabelece, entre outras regras 
de caráter geral, quais dimensões 

da dinâmica urbana do entorno de-
verão ser analisadas e incluídas no 
EIV. Entre essas dimensões, estão a 
geração de tráfego e a demanda por 
transporte público. O projeto altera 
a lei para acrescentar a mobilidade 
urbana (que abrange também os 
deslocamentos não motorizados) 
no rol de variáveis a serem estuda-
das. Com a mudança, passam a ser 
considerados os impactos dos no-
vos empreendimentos sobre os mo-
dos ativos de deslocamento - como 
bicicletas, patinetes e caminhadas.

“Sem minimizar a importância 
dos deslocamentos motorizados 
para o funcionamento eficiente da 
cidade, é importante destacar que 
os deslocamentos ativos, realizados 
a pé ou por veículos não motori-
zados, como bicicletas, patinetes 
e outros, afetam profundamente 

a dinâmica de vizinhança, pois ge-
ralmente destinam-se a cobrir dis-
tâncias mais curtas, relacionadas à 
realização de atividades cotidianas 
como a utilização de comércios e 
serviços locais ou, ainda, para aces-
sar o transporte público coletivo. 
Alterações nas condições de exercí-
cio dessa categoria de deslocamen-
tos têm, portanto, impacto direto 
sobre a qualidade de vida dos mo-
radores e usuários das instalações 
do bairro ou vizinhança. Nesse sen-
tido, parece adequado ampliar o es-
copo do EIV para que se avalie não 
apenas os impactos sobre os modos 
e infraestruturas relacionados aos 
deslocamentos motorizados, mas 
também aqueles relacionados aos 
modos ativos”, destaca Zequinha 
Marinho em seu relatório. (Agência 
Senado)

quantia disponibilizada na conta 
do consumidor sem o requerimen-
to expresso e o seu devido consen-
timento, será caracterizada como 
amostra grátis, devendo a quantia 
ser revertida ao beneficiário.

O deputado Sargento Rodri-
gues argumentou que a proposta 
vetada tem o objetivo de proteger 
sobretudo a população idosa. “É 
uma covardia que fazem com os 
idosos” disse o deputado, referin-
do-se a empréstimos com juros 
exorbitantes oferecidos por insti-
tuições financeiras, de forma “ar-
dilosa”, por meio de equipes de 
telemarketing.

Em contrapartida, o líder de 
Governo, deputado João Maga-
lhães (MDB), afirmou que a derru-
bada do veto tornaria impossível a 
concessão de empréstimos consig-
nados, por transformar as propos-
tas financeiras em amostras grátis, 
sem qualquer cobrança de juros.

TAXAS CARTORIAIS

O Veto 7/23 incide parcialmente 
sobre a Proposição de Lei 25.611, 
que prevê isenção de taxas cobra-
das por cartórios de protesto. O 
veto do governador Romeu Zema 
incide sobre trecho da proposição 
que pretende garantir isenção da 
cobrança de taxas de arquivamen-
to e cancelamento de determina-
dos títulos em cartório. O veto foi 
mantido com 49 votos a favor e 1 
voto contrário.

O chefe do Poder Executivo ar-
gumentou que a isenção proposta 
poderia prejudicar os cartórios 
de protesto, especialmente os 
de pequeno porte localizados no 
interior do Estado. Além disso, a 
medida poderia comprometer a ar-
recadação da taxa judiciária, o que 
seria prejudicial para o Tribunal 
de Justiça, segundo Zema. (Portal 
ALMG)
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Chapada Gaúcha e Riachinho vão 
receber ambulâncias do SAMU 192

Apae Pirapora e Serdi iniciam o ‘Abril Azul’ 
com a palestra

MG celebra 
importantes avanços 
na gestão das águas 
em 25 anos

    NOVO PAC SAÚDE

    AUTISMO NA PRÁTICA

STÊNIO AGUIAR

Os investimentos da primeira 
etapa do novo Programa de Acele-
ração do Crescimento (Novo PAC), 
eixo Saúde, nas modalidades SAMU 
192 e Centrais de Regulação de 
Urgências vão beneficiar, juntos, 
12,2 milhões de pessoas com a do-
ação de 537 novas ambulâncias e a 
construção de 14 novas Centrais. 
No Norte de Minas, as cidades de 
Chapada Gaúcha e Riachinho serão 
beneficiadas com duas das 48 novas 
ambulâncias SAMU 192 destinadas 
para o Estado, sendo 20 Unidades 
de Suporte Básico (USB), uma uni-
dade de Suporte Avançado (USA), e 
27 que podem ser utilizadas como 
USB e USA.

Apenas na modalidade SAMU 
192, o Novo PAC Saúde vai doar 
350 novas ambulâncias para 14 es-

tados, de todas as regiões brasilei-
ras. Com isso, 5,8 milhões de pes-
soas passarão a receber cobertura 
do serviço de atendimento às cha-
madas de emergência relacionadas 
a situações de saúde, acidentes e 
outros eventos que exijam assis-
tência médica imediata. O investi-
mento total é de R$ 119 milhões. 
E o valor unitário é de R$ 324 mil 
para Unidades de Suporte Básico 
(USB) e de R$ 470 mil para Uni-
dades de Suporte Avançado (USA), 
popularmente conhecida como 
UTI móvel.

Para a seleção de propostas por 
parte dos estados e dos municí-
pios, os critérios prioritários fo-
ram: menor percentual de cober-
tura do SAMU 192 na Macrorregião 
de Saúde e elevado tempo-respos-
ta na região de cobertura da Cen-
tral de Regulação.

CENTRAIS DE REGULAÇÃO 
DE URGÊNCIAS 

Em relação à construção de 
Centrais de Regulação de Urgên-
cias equipadas com ambulâncias, 
serão contemplados 14 municípios, 
de 8 estados. Essas Centrais têm a 
função de coordenar e de regular 
as unidades móveis do SAMU na re-
gião onde estão inseridas. O investi-
mento total é de R$ 112,8 milhões, 
sendo o valor unitário por Central 
de R$ 3 milhões e o valor médio 
por ambulância, de R$ 378 mil.

Os critérios de seleção de pro-
postas de construção de Centrais 
levaram em conta as Macrorregiões 
de Saúde sem cobertura de SAMU 
192 e o menor percentual de co-
bertura do SAMU 192 na Região de 
Saúde. (Com informações do Mi-
nistério da Saúde)

Dois importantes marcos para a 
efetivação das ações de gestão das 
águas no estado de Minas Gerais 
completam 25 anos em 2024: a Po-
lítica Estadual de Recursos Hídricos 
de Minas Gerais e o Sistema Estadu-
al de Gerenciamento de Recursos 
Hídricos (SEGRH), instituídos em 
1999, por meio da Lei 13.199. Sob a 
coordenação do Instituto Mineiro de 
Gestão das Águas (Igam), a política 
de recursos hídricos vem avançan-
do desde sua criação, com destaque 
para a gestão participativa e descen-
tralizada.

O estado foi dividido em 36 re-
giões, das quais deram origem aos 
34 Comitês de Bacia Hidrográficas 
(CBHs) já instituídos em Minas. 
Além disso, a gestão das águas pas-
sa pela construção de importantes 
ferramentas de gestão, como, por 
exemplo, o Plano Estadual de Re-
cursos Hídricos (Perh), que é instru-
mento dinâmico e deve ser sempre 
atualizado.

O diretor-geral do Igam, Marcelo 
Fonseca, ressalta a fase de inovações 
pela qual o órgão vem passando. “Há 
25 anos iniciava-se uma trajetória 
importantíssima para a gestão dos 

recursos hídricos em Minas Gerais. 
Como um rio, que começa pequeno, 
uma nascente buscando tomar cor-
po, escorrendo em fio d’água; hoje, 
ao meu ver, seguimos agregando 
afluentes, crescemos em extensão e 
corremos fluido e caudaloso”, cele-
bra o diretor. 

O Igam também é responsá-
vel por monitorar a qualidade das 
águas, fiscalizar, apoiar os CBHs e 
promover a regularização dos usos 
dos recursos hídricos. Só em 2023, 
de janeiro a outubro, foram emitidas 
5,5 mil outorgas e mais de 9,3 mil 
cadastros de uso insignificante. “A re-
gularização dos usos de recursos hí-
dricos é fundamental para garantir a 
disponibilidade de água para os mais 
diversos tipos de uso, priorizando os 
já estabelecidos em lei, mas também 
garantindo a democratização do uso 
da água, sempre prezando pela qua-
lidade e quantidade adequada para 
todos”, explica Fonseca. “Todos os 
dias trabalhamos na busca da evo-
lução e para cumprir a premissa de 
garantir água em quantidade e qua-
lidade para todos os usos e para o 
maior número de pessoas”, comple-
ta. (Agência Minas)

A Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (APAE) e a equipe 
do Serviço Especializados de Rea-
bilitação da Deficiência Intelectual 
(Serdi) em parceria com a Secretaria 
Municipal de Educação (Semed) e 
Secretaria Municipal de Saúde, pro-
moveram nessa segunda-feira (1º/4), 
no auditório do Centro de Educação 
Permanente em Saúde (CEPS), a pa-
lestra: “Autismo na Prática”.

A diretora da APAE – Pirapo-
ra, Shirley Lebron explicou que o 
intuito do evento é levar mais in-
formações a respeito do cuidado e 
acolhimento humanitário do aluno 
autista para a comunidade escolar 
e as famílias. É um momento muito 
rico, uma oportunidade de trocar 
conhecimento, experiências e si-
tuações vivenciadas no dia a dia. A 
federação das Apaes tem como meta 
preparar os portadores de deficiên-
cia intelectual para a vida adulta”. Ela 
apresentou a equipe do Serdi e infor-
mou que, “o Transtorno do Espectro 
do Autismo (TEA) se caracteriza por 

dificuldade na comunicação social 
recíproca, na interação social, como 
por exemplo: manter o contato visu-
al, comportamentos repetitivos, inte-
resses restritos, além de dificuldade 
de identificar expressões faciais, 
compreender gestos comunicativos, 
expressar as próprias emoções e fa-
zer amigos. Também falou sobre as 
principais causas, sobre os sinais e 
sintomas. E lembrou que a criança 
tem o adulto como um espelho, se 
o adulto falar alto, ela vai repetir o 
comportamento, e muitas vezes uma 
conversa para ela, ‘soa como um 
grito’. É fundamental que os pais ele-
vem essa criança e nunca diminua a 
capacidade delas, pois a maioria tem 
uma cognição acima da média, tem 
capacidade de percepção avançada 
pois são bastante sensíveis”.

A psicóloga Tatiane Mendonça 
lembrou que muitos pais tem difi-
culdade em aceitar a condição do 
seu filho quando diagnosticado. “A 
rede de apoio existe para promover 
a inclusão. Tanto a família, como a 

Com cerca de 14 mil habitantes, Chapada Gaúcha foi um dos municípios contemplados com 
ambulância do Samu e inscrita na Central de Regulação de Urgências 

comunidade escolar precisa se prio-
rizar e estar preparada para acolher 
e se adaptar à necessidade do aluno 
autista, porque cada indivíduo é úni-
co”.

Para a assistente social, Taís Du-
arte que falou sobre acolhimento 

e orientação, “é muito bonito falar 
sobre autismo, mas precisamos fa-
zer a inclusão acontecer na prática”, 
ressaltou.

Após as palestras dos outros pro-
fissionais e a participação dos pro-
fessores, a coordenadora Andréia 

Dias Abreu apresentou a equipe 
do setor de Serviço de Apoio à In-
clusão da Secretaria Municipal de 
Educação de Pirapora. E falou em 
nome da Semed, representando a 
secretária Jacqueline Guimarães; “é 
fundamental garantir uma rede de 

profissionais qualificados, capacita-
dos e aptos para atender as crianças 
com Transtorno do Espectro do Au-
tismo (TEA). A Semed tem esse com-
promisso de promover a educação 
pública inclusiva, acessível e com 
qualidade”. (Kelly Cristina)
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Após mais de dez dias de negociação, categoria acatou 
proposta da Prefeitura de Juiz de Fora durante assembleia

EDIÇÃO, QUE TRARÁ O CONGRESSO MUNDIAL DOS CRIADORES DE ZEBU, ACONTECE ENTRE 27 DE ABRIL E 5 DE MAIO, NO PARQUE FERNANDO COSTA

SERVIDORES DE JF ENCERRAM PARALISAÇÃO

Após avanços na negociação salarial com a Prefeitura de Juiz de Fora (PJF), o 
Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de Juiz de Fora (Sinserpu-JF) deci-
diu, nesta segunda-feira (1º), pelo fim da paralisação das atividades.  A categoria 
estava de braços cruzados desde 20 de março. A proposta apresentada pelo Exe-
cutivo e acatada pelos trabalhadores estabelece reajuste de 4,62% no salário, tí-
quete-alimentação no valor de R$ 500, além de aumento no limite do salário base 
para quem pode receber o benefício. O texto foi enviado à Câmara Municipal 
e deveria ser votado nesta terça-feira (Tribuna de Minas – Juiz de Fora). https://
tribunademinas.com.br/noticias/cidade/01-04-2024/fim-paralisacao.html

 
SEMANA DE PESSOAS COM DEFICIÊNCIA

Foi aprovada em Poços de Caldas a Lei n.º 9.848, que institui a Semana Muni-
cipal das Pessoas com Deficiência. A semana, que ocorrerá anualmente na semana 
do dia 21 de setembro, terá atividades de conscientização sobre as necessida-
des e políticas públicas para pessoas com deficiência, incluindo programação 
em ambientes públicos e privados, palestras nas escolas municipais e parcerias 
com organizações governamentais e privadas. Estas ações pretendem não ape-
nas informar, mas também envolver e mobilizar a população sobre a importância 
da acessibilidade e inclusão social das pessoas com deficiência. (Portal Poços Já) 
https://pocosja.com.br/2024/04/01/lei-cria-semana-municipal-das-pessoas-com-
-deficiencia-em-pocos/

 

ESTUDANTES TÊM PROJETO DE ENERGIA LIMPA

Alunos de Ibirité, participaram da 22ª edição da Feira Brasileira de Ciências 
e Engenharia, realizada na Universidade de São Paulo. Os alunos desenvolveram 
um protótipo para gerar energia elétrica por meio do hidrogênio em ambien-
tes domiciliares. A experiência proporcionou a eles a oportunidade de conhecer 
outras iniciativas e estabelecer contatos com estudantes de todo o Brasil, além 
de receber reconhecimento pelo trabalho realizado. O projeto desenvolvido 
atendeu critérios como criatividade, inovação, proposta de resposta original à 
questão levantada e confiabilidade do método. ( Jornal Andradas Hoje) https://
jornalandradashoje.com.br/estudantes-mineiros-apresentam-projeto-de-ener-
gia-limpa-na-maior-mostra-de-ciencias-do-pais/)

 
GEOPARQUE GANHA IMPULSO COM CONVÊNIO

O ‘Geoparque Uberaba: Terra de Gigantes’ conquistou reconhecimento 
internacional da Unesco, tornando-se o sexto no Brasil e o primeiro na região 
Sudeste a receber essa chancela. O projeto, liderado pelo Sebrae Minas e pela 
Prefeitura de Uberaba, visa impulsionar o turismo, valorizar a identidade regional 
e promover o desenvolvimento econômico sustentável. A certificação da Unes-
co coloca Uberaba na rede global de geoparques, reconhecendo sua história e 
cultura preservadas de forma sustentável. O convênio assinado entre o Sebrae 
Minas e a Prefeitura de Uberaba prevê a realização de diversas iniciativas até 2024. 
(Clarim.net – Araxá) 

https://clarim.net.br/geoparque-ganha-impulso-com-convenio-firmado-en-
tre-sebrae-minas-e-prefeitura-de-uberaba/)

 

EXPOSIÇÃO MOSTRA FUTEBOL DE ARCOS

A Secretaria Municipal de Cultura, Esporte, Lazer e Turismo de Arcos, através 
da Casa de Cultura Maria do Carmo Frias, está organizando a 1ª Exposição do 
Futebol Ido de Arcos, idealizada pelo ex-jogador de futebol e criador do Canal 
Zagueirão Esportes Flávio Gonçalves Resende. A exposição vai apresentar mo-
mentos marcantes do futebol arcoense desde as décadas passadas até os anos 
90, reunindo fotografias que retratam a história do esporte na cidade. A abertura 
está marcada para 9 de abril, e a exposição será uma oportunidade para relem-
brar, reviver e homenagear figuras importantes do futebol local. (Correio Centro 
Oeste – Arcos) https://www.jornalcco.com.br/exposicao-fotografica-mostrara-a-
-historia-do-futebol-de-arcos

 
ANTÔNIO DIAS RECEBE O 7º MOTOFEST

No próximo fim de semana, acontece o 7º Motofest de Antônio Dias, sendo 
organizado pelo Êxodos Brasil, All in One e Coura Estradeiros, com o apoio da 
Prefeitura de Antônio Dias. A programação do evento contará com camping, café 
da manhã, premiações e diversos expositores. Os shows serão protagonizados 
por seis bandas locais, prometendo muita música e energia rock and roll. o even-
to será apresentado por Breno Motta. O Prefeito reafirmou seu compromisso em 
apoiar o esporte e promover o turismo na cidade, destacando a importância do 
evento para a cultura e o lazer local. ( Jornal dos Vales – Ipatinga https://jornal-
dosvales.com.br/noticia/46274/antonio-dias-recebe-o-7%C2%BA-motofest-neste-
-fim-de-semana-

 
FORMIGUENSE HOMENAGEADO NO PERU

O professor e pós-doutor formiguense Luiz Antônio Cruz Souza será home-
nageado no mês de agosto em Lima, Peru, durante um congresso do IIC (Inter-
national Institute for Conservation of Historic and Artistic Works), onde receberá 
o prestigioso Forbes Prize Lecture pelos relevantes serviços prestados à preserva-
ção do patrimônio cultural. Nascido em Formiga, Luiz é o único fellow brasileiro 
eleito por pares no IIC, e sua premiação é uma honra não apenas para ele, mas 
para todo o grupo de pesquisa que coordena na UFMG, para o Brasil e para toda 
a América Latina. (O Pergaminho – Formiga) https://www.opergaminho.com.br/
cientista-formiguense-sera-homenageado-em-congresso-no-peru-em-agosto

 
TIRADENTES TEM INICIATIVA PIONEIRA

Em um movimento inovador para a saúde pública, a Prefeitura de Tiradentes, 
através da secretaria de Saúde, liderou uma proposta que culminou na decisão de 
implementar Unidades de Saúde Não Hospitalares em 12 municípios mineiros, 
uma medida que promete transformar o atendimento à saúde no Estado. A 305ª 
Reunião da CIB-SUS/MG, realizada em 26 de março em Belo Horizonte, foi palco 
dessa conquista histórica.  A proposta visa não apenas aumentar a capacidade 
de atendimento em períodos de maior demanda, como finais de semana e feria-
dos, mas também garantir que a assistência à saúde seja contínua, qualificada e 
acessível a todos. ( Jornal Panorama – Caxambu) https://jornalpanoramaminas.
com.br/tiradentes-lidera-iniciativa-pioneira-para-a-implantacao-de-unidades-
-de-saude-nao-hospitalares-em-minas-gerais/

COLUNA MG
Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

Rede Sindijori MG - www,sindijorimg.com.br

    SISTEMA ON-LINE 

Programa Acolher oferece 
atendimento psicológico aos 
estudantes da Unimontes

Servidores de educação do IFNMG 
adere à greve nacional nesta 
quarta-feira

IFNMG oferece vagas para curso 
de formação continuada para 
atuação em EJA

Os acadêmicos da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes) contam com atendimento 
psicológico gratuito. O serviço é 
oferecido por meio do Programa 
Acolher. Trata-se de um projeto de 
extensão vinculado ao Departamen-
to de Saúde Mental e Saúde Cole-
tiva.

O atendimento psicológico, dis-
ponibilizado para alunos dos cursos 
de graduação de todos os campi 
da Unimontes, passou a ser ofere-
cido também pelo sistema on-line. 
Conforme explica a coordenadora 
do Programa Acolher, professo-
ra e psicóloga Vera Lúcia Mendes 
Trabbold, para ser atendido basta 
que o acadêmico acesse o site do 
sistema do projeto, no link https://
sigap.unimontes.br/registrar/alu-
no e cadastre-se para solicitar um 
atendimento psicológico. Após o 
cadastro, um psicólogo do Progra-
ma Acolher irá receber a solicitação 
e entrará em contato com o aluno 
pelo whatsapp.

As solicitações também podem 
ser feitas por intermédio do e-mail: 
programa.acolher@unimontes.br. 
Neste caso, o aluno deve enviar o 
pedido de atendimento psicológico 
com nome, whatsapp, matrícula e 
curso de graduação.

Cada estudante pode ser atendi-
do em até dez sessões pelo sistema 
on-line.  A ação conta com a parce-

Servidores federais que atuam na 
área de educação iniciarão, a partir 
desta quarta-feira (3/4), uma greve 
nacional por tempo indeterminado 
que, segundo o Sindicato Nacional 
dos Servidores da Educação Básica, 
Profissional e Tecnológica (Sinase-
fe), contará com a adesão de mais de 
230 unidades de ensino entre elas 
do Instituto Federal do Norte de 
Minas nos campi de Montes Claros, 
Janaúba, Porteirinha, Salinas e de 
Araçuaí.

O coordenador-geral do Sinasefe, 
David Lobão diz que a greve abran-
gerá professores e funcionários 
técnico-administrativos dos Institu-
tos federais de mais de 600 campi; 
Colégio Pedro II; Instituto Nacional 

de Educação de Surdos; Instituto 
Benjamin Constant; bem como colé-
gios e escolas federais vinculadas ao 
Ministério da Defesa.

Além de uma recomposição sala-
rial que varia de 22,71% a 34,32%, 
dependendo da categoria, os ser-
vidores pedem também reestrutu-
ração das carreiras da área técni-
co-administrativa e de docentes; a 
revogação de “todas as normas que 
prejudicam a educação federal apro-
vadas nos governos Temer e Bolso-
naro”; bem como a recomposição 
do orçamento e o reajuste imediato 
dos auxílios e bolsas dos estudantes.

Aprovada durante rodadas de 
assembleias realizadas desde o dia 
18 de março em 29 seções sindicais, 

a greve será nacional e por tempo 
indeterminado, conforme informa-
do no dia 28 de março documento 
protocolado junto aos ministérios 
da Gestão e da Inovação em Serviços 
Públicos, da Defesa e da Educação, 
bem como ao Conselho Nacional 
das Instituições da Rede Federal de 
Educação Profissional, Científica e 
Tecnológica (Conif ).

Governo

Contatado pela Agência Brasil, 
o Ministério da Gestão informou 
que, em 2023, viabilizou, a partir de 
negociação com as entidades repre-
sentativas dos servidores federais, 
reajuste linear de 9% para todos os 

Estão abertas, até o dia 8 de 
abril, as inscrições/pré-matrículas 
do processo seletivo para o curso 
gratuito de formação continuada 
para atuação em Educação de Jo-
vens e Adultos (EJA), para atendi-
mento à área de abrangência do 
IFNMG, dos Campi Almenara, Ari-
nos, Janaúba, Januária e Teófilo. 
No total, são 290 vagas.

O curso será ofertado total-
mente na modalidade a distância, 
com 160 horas (16 semanas). O 
início está previsto para 22 de 
abril e término, para 9 de agos-
to. O público-alvo são docentes e 
demais profissionais da educação 
básica das redes de ensino munici-
pal, estadual e federal que buscam 
experiência e formação para atuar 

na educação de jovens e adultos, 
especialmente quanto ao enfoque 
pedagógico e andragógico, cujo 
perfil e complexidade se dão em 
razão das peculiaridades dessa 
modalidade.

Os interessados devem fazer 
a pré-matrícula por meio de for-
mulário eletrônico. Para se can-
didatar, é necessário ser portador 

de diploma de ensino superior. A 
seleção será por ordem de inscri-
ção/pré-matrícula, de acordo com 
o número de vagas ofertadas por 
cada campus.

Para mais informações, aces-
so o Edital nº 232/2024. Dúvidas 
poderão ser encaminhadas para 
o e-mail norteja@ifnmg.edu.br. 
(Portal IFNMG)

ria de vários profissionais psicólo-
gos e da Residência de Psiquiatria 
da Unimontes

A professora ressalta que  “estu-
dos mostram que a entrada em um 
curso superior traz consigo deter-
minadas particularidades relacio-
nadas às exigências socioculturais 
na juventude, como o apropriar-se 
de uma nova metodologia de ensi-
no, fazer novos laços sociais, tomar 
decisões por si próprio, estar dis-
tanciado da família e dos amigos de 
infância, se haver com as questões 
sobre a sexualidade e vida amoro-
sa, preparar-se para uma profissão, 

entre outras questões, ocorrências  
que podem desestabilizar o sujeito”.

Foi dentro deste contexto que 
foi instituído o Programa Acolher. 
A iniciativa, implementada desde 
2017, tem como objetivo “oferecer 
um serviço de acolhimento psicoló-
gico da urgência subjetiva para os 
alunos da Unimontes”.

Vera Trabbold salienta que o 
programa oferece ao aluno o apoio 
na clínica psicanalítica, “entendida 
como um dispositivo dentro de uma 
perspectiva discursiva, que acolhe a 
singularidade do sofrimento do es-
tudante na relação com o social”.

Ainda conforme a coordenadora, 
o Programa Acolher busca também 
“contribuir com a comunidade uni-
versitária ofertando palestras, rodas 
de conversas e intervenções, em 
parceria com outros departamen-
tos”.

SERVIÇO

Programa Acolher – Atendimen-
to psicológico gratuito aos alunos 
da Unimontes pode ser acessado 
pelo link: https://sigap.unimontes.
br/registrar/aluno. (Ascom Unimon-
tes)

servidores, além do aumento de 
43,6% no auxílio-alimentação.

“Esse foi o primeiro acordo para 
reajustes fechado entre o governo e 
servidores em oito anos”, destacou a 
pasta, ao acrescentar que, no segun-
do semestre de 2023, iniciou debate 
sobre reajuste para o ano de 2024.

Ainda de acordo com o ministé-
rio, como parte desse processo fo-
ram abertas mesas específicas para 
tratar de algumas carreiras.

“A recomposição da força de tra-
balho na Administração Pública Fe-
deral, para recuperar a capacidade 
de atuação do governo para a exe-
cução de políticas públicas, é pauta 
prioritária do Ministério da Gestão, 
que vem atuando dentro do possí-
vel e dos limites orçamentários para 
atender às demandas dos órgãos e 
entidades do Executivo Federal”, in-
formou o ministério.

No caso específico da carreira de 
técnicos-administrativos educacio-
nais, dois ministérios (o da Gestão 
e o da Educação) criaram grupo de 
trabalho para tratar da reestrutura-
ção do plano para cargos técnico-ad-
ministrativos em educação.

No dia 27 de março, o relatório 
final do grupo foi entregue à minis-
tra Esther Dweck, do Ministério da 
Gestão e Inovação em Serviços Pú-
blicos, para servir de “insumo” para 
a proposta de reestruturação de car-
reira que será apresentada na mesa 
de negociação. (Com informações 
da Agência Brasil)
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Ministério da Saúde adota esquema de 
vacinação em dose única contra o HPV

SRS obtém 2º lugar na Premiação 10+ 
Colaboradores do SISS-Geo

O Ministério da Saúde tem uma 
nova estratégia de vacinação con-
tra o vírus HPV. A partir de agora, 
o esquema será em dose única, 
substituindo o antigo modelo em 
duas aplicações. Com isso, a pasta 
praticamente dobra a capacidade de 
imunização dos estoques disponí-
veis no país. 

A ideia é intensificar a proteção 
contra o câncer de colo do útero e 
outras complicações associadas ao 
vírus. A mudança foi publicada em 
Nota Técnica nessa segunda-feira 
(1º/4). Os participantes da Câmara 
Técnica Assessora (CTAI) referen-
daram a decisão na reunião mais 
recente do colegiado.

O principal objetivo é aumentar 
a adesão à vacinação e ampliar a co-
bertura vacinal, visando eliminar o 
câncer de colo do útero como pro-
blema de saúde pública. A recomen-
dação da dose única foi embasada 
em estudos com evidências robustas 
sobre a eficácia do esquema frente 
às versões com duas ou três etapas. 

Além disso, o esquema segue as re-
comendações mais recentes da Or-
ganização Mundial da Saúde (OMS) 
e da Organização Pan-Americana da 
Saúde (Opas).

O público-alvo continua sendo 
formado por meninas e meninos de 
9 a 14 anos, visando protegê-los an-
tes da exposição ao vírus. O grupo 
prioritário também inclui pessoas 
com imunocomprometimento, ví-
timas de violência sexual e outras 
condições específicas, conforme 
disposição do Programa Nacional 
de Imunizações (PNI), podendo re-
ceber a vacina até os 45 anos.

Além disso, a nota técnica reco-
menda que os estados e municípios 
realizem busca ativa para garantir 
que jovens de até 19 anos tenham 
acesso à vacina contra o HPV. Nes-
ses casos, poderão receber o esque-
ma em dose única todas as pessoas 
dentro dessa faixa etária que não 
receberam uma ou duas doses do 
imunizante no período recomen-
dado. 

Com a decisão tomada pelo Mi-
nistério da Saúde, o Brasil se junta a 
37 países que já adotaram o esque-
ma de dose única da vacina contra 
o HPV, seguindo recomendações in-
ternacionais e buscando resultados 
positivos na proteção da população 
contra o vírus.

Doses aplicadas

Em 2023, foram aplicadas mais 
de 6,1 milhões de doses da vaci-
na contra o HPV. O número é o 
maior desde 2018 (5,1 milhões) e 
representa um aumento de 42% 
em relação a 2022, quando foram 
aplicadas pouco mais de 4 milhões 
de doses. Essa retomada é fruto do 
esforço de estados e municípios que 
se juntaram ao Ministério da Saúde 
no Movimento Nacional pela Vaci-
nação, revertendo a tendência de 
queda nas coberturas dos principais 
imunizantes do calendário definido 
pelo PNI. (Pedro Ricardo/ Ascom 
SEE-MG)

A Coordenadoria de Vigilância 
em Saúde da Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros 
(SRS) encerrou o mês de março 
ocupando lugar de destaque nacio-
nal na Premiação 10+ Colaborado-
res do Sistema de Informação em 
Saúde Silvestre (SISS-Geo) 2023. 
Nas comemorações dos dez anos 
do Centro de Informação em Saú-
de Silvestre (CISS), mantido pela 
Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz), 
a referência técnica em entomo-
logia da SRS, Bartolomeu Teixeira 
Lopes ficou em segundo lugar na 
categoria Profissionais de Saúde, 
Ambiente e Outros Órgãos. A sole-
nidade de premiação aconteceu no 
dia 26 de março, no Museu da Vida, 
no Rio de Janeiro.

Outros quatro profissionais do 
Norte de Minas obtiveram posição 
de destaque na Premiação 10+ 
Colaboradores do SISS-Geo 2023. 
São eles: Gilberto Ramalho Pereira 
e Valdeir Cardoso dos Santos, que 
atuam no Centro de Controle de 
Zoonoses de Montes Claros e que 
foram classificados em 5º e 6º lu-
gar, respectivamente; e Sebastião 
Leandro Soares Santana, agente de 
combate a endemias em São João 
do Pacuí, classificado na 9ª coloca-
ção. Já o professor, Filipe Vieira de 
Abreu, que atua no campus Salinas 
do Instituto Federal do Norte de 
Minas (IFNMG), foi um dos seis 
profissionais de destaque na cate-
goria “Embaixadores 2023”. 

“A colocação de Bartolomeu 
Lopes em segundo lugar nacional 
na Premiação 10+ Colaboradores 
do SISS-Geo evidencia o reconhe-
cimento do trabalho que tem sido 
implementado no Norte de Minas 
na capacitação de profissionais das 
áreas de vigilância epidemiológica 
e de saúde quanto à intensificação 
das ações de prevenção e controle 
da Febre Amarela e utilização do 
Sistema de Informação em Saúde 
Silvestre”, destaca Agna Soares da 
Silva Menezes, coordenadora de 
vigilância em saúde e do Centro de 

Informações Estratégicas em Vigi-
lância em Saúde (Cieves), da SRS 
de Montes Claros.

A coordenadora explica que “a 
descentralização do Programa de 
Controle da Febre Amarela, já em 
andamento nas microrregiões de 
Salinas e de Coração de Jesus sob 
a coordenação de Bartolomeu Lo-
pes, é de fundamental importância 
para que os municípios façam o 
correto registro de epizootias de 
primatas e, com isso, viabilizem a 
investigação da circulação da do-
ença no Norte de Minas. Em casos 
positivos para a circulação do vírus 
da febre amarela em algum muni-
cípio, a Superintendência Regional 
de Saúde reforça com as secretarias 
de saúde as ações de bloqueio da 
doença, com a intensificação da 
vacinação da população residente 
na microrregião”, explica Agna Me-
nezes.

“A utilização das ferramentas 
disponibilizadas pelo Centro de In-
formação em Saúde Silvestre facili-
ta o trabalho dos profissionais de 
saúde dos municípios no monito-
ramento da fauna e, consequente-
mente, a antecipação de potenciais 
riscos à saúde da população. Ter 
profissionais do Norte Minas em 
destaque nacional deixa em evi-
dência que estamos empenhados 
em desenvolver um bom trabalho, 
com a utilização das mais moder-
nas tecnologias”, observa Bartolo-
meu Lopes.

No ano passado, na categoria 
10+ Profissionais de Saúde, Am-
biente e outros Órgãos, a Superin-
tendência Regional de Saúde de 
Montes Claros também foi desta-
que com Bartolomeu Teixeira Lo-
pes ocupando a oitava colocação. 
Na mesma categoria, os agentes sa-
nitários da Secretaria Municipal de 
Saúde de Montes Claros, Gilberto 
Ramalho Pereira e Valdeir Cardo-
so dos Santos ficaram na quarta e 
nona colocação, respectivamente.

PLATAFORMA

A plataforma SISS-Geo possi-
bilita aos profissionais de vigilân-
cia epidemiológica e de saúde de 
todas as regiões do país realizar o 
registro das ocorrências de epi-
zootias com georreferenciamento 
preciso do local, além de disparar 
alertas, via e-mail, às referências 
técnicas estaduais e federais. 

“A plataforma constitui impor-
tante iniciativa que possibilita aos 
profissionais de saúde acesso a 
informações em tempo real sobre 
a ocorrência de doenças na fauna 
silvestre, especialmente aquelas 
com potencial de acometimento 
humano. Isso possibilita maior 
agilidade aos serviços de saúde 
na adoção de ações de vigilância 
e prevenção”, explica Agna Mene-
zes. 

O aplicativo é monitorado pelo 
Centro de Informação em Saúde 
Silvestre e foi elaborado para que 
qualquer pessoa possa registrar, 
on-line ou off-line, suas observa-
ções de maneira rápida e simples, 
contribuindo de forma direta nas 
tomadas de decisão relativas à 
prevenção de doenças em animais 
e pessoas.

“Mais de 50% dos profissionais 
de vigilância epidemiológica e de 
saúde do Norte de Minas já pas-
saram por capacitações sobre o 
SISS-Geo, realizadas pela Superin-
tendência Regional de Saúde. Esse 
trabalho viabiliza à região avançar 
nas ações de vigilância em saúde, 
evitando que agravos com poten-
cial de atingir grande número de 
pessoas sejam contidos a tempo”, 
observa Bartolomeu Lopes. 

Atualmente o SISS-Geo possui 
uma rede de 12 mil 844 colabo-
radores; 174 especialistas e 396 
instituições de todos os estados, 
além de pessoas dos mais diversos 
perfis, originários de comunidades 
tradicionais, indígenas, rurais e ur-
banas, órgãos públicos, privados e 
organizações não governamentais.

FEBRE AMARELA

Cinco profissionais do Norte de Minas são homenageados pela Fiocruz na edição 
2023 da premiação 
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Estratégia busca intensificar proteção contra o câncer de colo de útero e outras complicações 
associadas ao vírus e permite dobrar a capacidade de imunização com o estoque atual da pasta

Em julho de 2022 a Superin-
tendência Regional de Saúde de 
Montes Claros iniciou em Salinas 
a descentralização do Programa 
de Controle da Febre Amarela. 
Em outubro o trabalho foi inicia-
do em Coração de Jesus, numa 
ação conjunta da SRS com o Insti-

tuto Federal do Norte de Minas e 
o Centro de Controle de Zoono-
ses de Belo Horizonte. 

A capacitação de agentes de 
controle de endemias dos mun 
icípios envolve aulas teóricas, 
além de atividades práticas na 
coleta de vísceras de primatas 

encontrados mortos. O material 
é enviado para análise no labora-
tório da Fundação Ezequiel Dias 
(Funed), em Belo Horizonte, 
para investigação se a epizootia 
foi causada ou não pelo vírus da 
Febre Amarela. (Pedro Ricardo/ 
Ascom SEE-MG)
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A queda de alunos em cursos de 
Licenciatura

Turismo: Opções para se refrescar do 
calor bem próximo à Montes Claros

ÉLID NORONHA

Nos últimos anos, há um quadro 
preocupante no cenário acadêmi-
co, a possibilidade de um apagão 
de professores. A falta de interesse 
dos jovens em cursos de licenciatu-
ra, tem preocupado especialistas da 
área. 

A licenciatura é um termo aca-
dêmico do ensino superior, através 
dela os alunos são licenciados para 
atuar como professores em diversas 
áreas. 

É fato que a profissão professor, 
está entre as mais tradicionais do 
mundo, oficializou-se desde a idade 
média, no entanto o ato de ensinar e 
estudar, se estende por longos anos 
passados.

Além disso, professor é a pro-
fissão que forma todas as outras 
profissões, qualquer área de conhe-
cimento ou qualquer pessoa que 
tenha sido alfabetizada, obteve seu 
conhecimento inicial através dos en-
sinamentos de um professor na edu-
cação básica, e alguns a prosseguem 
com este acompanhamento até o 
ensino superior e especializações. 

De acordo com pesquisas, nos 
últimos anos poucos são os jovens 
que se interessam em compartilhar 
seu conhecimento em sala de aula. 
Algumas escolas sofrem com a pro-
cura por docentes, situações onde 
alunos ficam por algum tempo sem 

aula de determinada disciplina de-
vido à falta de professores da área. 
Diante dessa situação algumas esco-
las optam por contratar profissionais 
formados em outras áreas para pre-
encher essa lacuna, principalmente 
em áreas como física, química, filo-
sofia e sociologia. De acordo com o 
Inep (Instituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais), o núme-
ro de concluintes de licenciaturas 
em áreas específicas passou de 123 
mil em 2010 para 111 mil em 2021, 
e tem diminuído cada vez mais de 
lá pra cá. 

Em conversa com a professora 
Mariléia de Souza, de 69 anos, que 
atua na sala de aula há 45 anos, sen-
do 32 anos no ensino superior, ela 
argumenta sobre os motivos que 
encaminha para o atual cenário. “A 
profissão docente tem se tornado 
desinteressante por vários motivos. 
Um deles é a pouca valorização do 
magistério. Dentre as profissões de 
nível superior é a que tem os salá-
rios mais baixos e geralmente as 
condições de desenvolvimento do 
trabalho nas escolas são muito pre-
cárias. Além disso, é uma profissão 
que exige atualização constante, a 
carga de trabalho é muito exausti-
va. A questão da tecnologia é muito 
presente, a escola não está dando 
conta de acompanhar as inovações 
tecnológicas, o que torna os alunos 
da educação básica muito desin-

teressados pela escola, e essa luta 
contra o desinteresse dos alunos é 
muito inglória para o profissional.” 

Mariléia, que é chefe do depar-
tamento de Letras na Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes), afirma que a universidade 
procura mudar este cenário e busca 
inovações que entreguem incentivo 
aos acadêmicos. “Inclusive no de-
partamento de Letras há uma comis-
são estudando novas propostas para 
as licenciaturas. O mundo gira mui-
to rápido. Temos que pensar rápido 
e inovar sempre.” 

A acadêmica do curso de Letras 
da Unimontes, Náthaly Isadora, de 
23 anos para entender a motivação 
dos atuais acadêmicos. “O que me 
motiva é saber que futuramente eu 
terei uma profissão e que essa pro-
fissão pode mudar a minha vida, 
tanto profissionalmente quanto 
emocionalmente. Além de me fazer 
crescer em várias áreas que eu pre-
ciso para continuar sobrevivendo”, 
afirma.

Questionada sobre o surgimen-
to do interesse pela área, ela ex-
plica que surgiu quando comecei 
a aprender sobre redação. “Perce-
bi que não era ‘um bicho de sete 
cabeças’ e gostei daquilo, sendo 
assim quis fazer com que outras 
pessoas sintam a mesma sensação 
de aprender, compreender e que 
consequentemente, obtenham 

É fato que mineiros são verda-
deiros apaixonados por viagens, 
água e diversão. Quando se trata 
de visitas à praia, lideram a lista 
de viajantes. No período de tem-
peraturas mais altas, alguns pro-
curam acessibilidade e lugares 
mais próximos para relaxar. Por 
sorte, Minas Gerais é um estado 
abençoado com diversas opções 
de mergulho em água doce, como 
rios, cachoeiras, lagoas e córre-
gos. Visando o interesse de quem 
procura por alternativas para se 
refrescas e se divertir próximo 

a Montes Claros, listamos cinco 
opções bem próximas para você 
conhecer.

A represa de São Lourenço, 
situada no distrito de Fernão Dias 
em Brasília de Minas, representa 
um dos principais pontos turísticos 
da região. Com uma profundidade 
considerável e cercada por cachoei-
ras e corredeiras, torna-se um local 
ideal para a prática de atividades 
radicais, como canoagem, rafting e 
rapel, além de oferecer excelentes 
oportunidades para o ecoturismo 
de bicicleta. Localizada a uma dis-

tância de 19 km da cidade, a represa 
está aberta para visitação em qual-
quer época do ano.

Em Itacambira, uma cidade si-
tuada a aproximadamente 100 km 
de Montes Claros, a Cachoeira do 
Curiango se destaca como a princi-
pal atração local. Localizada a 11 km 
da cidade, esta atração turística está 
aberta para visitação durante todo 
o ano. O acesso final à cachoeira é 
feito a pé, percorrendo uma trilha 
de cerca de 1,5 km, que atravessa 
vastas campinas repletas de plantas 
características do cerrado mineiro. 

A água do rio é fria e escura, devido 
à presença de minerais e matéria 
vegetal em decomposição.

Jequitaí é uma cidade locali-
zada a apenas 100 km de Montes 
Claros, composta por diversos 
cenários de rio, cachoeiras, cór-
regos, parque natural, além de 
poder conhecer lindas pinturas 
rupestres deixadas por antepassa-
dos, as opções de lazer na cidade 
são bastante diversificadas, em 
cada época do ano você encontra o 
passeio apropriado de acordo com 
o seu gosto.

O Parque Nacional Cavernas do 
Peruaçu é um destino onde paisa-
gens deslumbrantes se unem à arte 
rupestre pré-histórica, em sítios ar-
queológicos de grande importância 
internacional, além de contar com 
cavernas de proporções colos-
sais. Além de Itacarambi, o parque 
abrange áreas de Januária e São 
João das Missões. As visitas devem 
ser agendadas com antecedência 
e conduzidas por guias treinados 
e credenciados. É uma excelente 
opção para aproveitar o feriado 
prolongado.

O Parque Nacional Cavernas do 
Peruaçu é um destino onde paisa-
gens deslumbrantes se unem à arte 
rupestre pré-histórica, em sítios ar-
queológicos de grande importância 
internacional, além de contar com 
cavernas de proporções colos-
sais. Além de Itacarambi, o parque 
abrange áreas de Januária e São 
João das Missões. As visitas devem 
ser agendadas com antecedência 
e conduzidas por guias treinados 
e credenciados. É uma excelente 
opção para aproveitar o feriado 
prolongado. (EN)
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bons resultados em redação”, 
relata. 

Sobre o interesse dos jovens 
pela área, ela respondeu que os 
jovens estão cada vez menos in-
teressados na área de Letras, por 
vários aspectos. “Em primeiro lu-
gar por causa do salário, por ser 
muito baixo, isso é algo predomi-
nante no desinteresse das pesso-
as, e; em segundo lugar a dificul-
dade, pois fazer uma licenciatura 
não é fácil, você precisa aprender 

para depois ensinar, então se não 
aprender com maestria, na íntegra, 
para poder repassar para o aluno, 
aquilo se torna uma dificuldade, 
então algumas pessoas veem isso 
como um obstáculo. Um terceiro 
fator é a influência do “status”, ao 
ver as pessoas se dando bem em 
outras áreas que são mais incenti-
vadas e julgam que também se da-
rão bem na mesma, sem ao menos 
questionar a possibilidade de um 
curso de licenciatura”.

Não somente a Unimontes 
como especializações de todo o 
Brasil, instituições busca alternati-
vas para mudar este cenário e fazer 
com que a falta de professores dei-
xe de ser um problema, a educação 
move o mundo, é imensurável e 
fundamental para o desenvolvi-
mento humano, social e econômi-
co. Precisamos dos mestres em sala 
de aula para o crescimento intelec-
tual dos alunos que serão o futuro 
do país.
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Sua destinação 
pode ajudar a 

Evely a realizar 
seu sonho de 
ser médica.

Converse com seu contador, contribua e entre em 
contato conosco para confirmar sua doação.

Informações:

(38)3229-2154
(38) 98802-4724

Destine parte
do seu imposto de renda para a 

Santa Casa Montes Claros 
e faça a diferença!

PC conclui inquérito que resultou na 
operação Tribunal do Templo

Carro furtado de locadora em Recife é 
recuperado na BR-251, em Salinas

A Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG) 
concluiu o inquérito instaurado para apu-
rar a conduta de uma organização crimi-
nosa instalada em Rio Pardo de Minas, na 
região Norte do estado, identificada pela 
forma violenta que atuava para manter o 
tráfico de drogas na cidade, por meio de 
coações e homicídios. Com a conclusão 
dos trabalhos, 24 pessoas foram indiciadas.

As investigações iniciaram no dia 15 de 
março, depois que um homem, de 40 anos, 
foi morto com vários tiros. O crime foi mo-
tivado pelo fato de a vítima comprar e fazer 
uso de entorpecentes de pessoas que não 
atuavam na organização dos envolvidos. 
Por isso, ela foi julgada por um “tribunal 
paralelo” e sentenciada à morte.

OPERAÇÃO TRIBUNAL DO TEMPLO

As investigações sobre esse grupo re-
sultaram na operação Tribunal do Templo, 
realizada em duas fases. Na primeira, de-
flagrada no dia 30 de maio de 2023, cinco 
investigados foram alvos de mandados de 
prisão temporária e outros dois suspeitos, 
presos em flagrante por tráfico de drogas. 
À época, foram efetuados oito mandados 

de busca e apreensão e o sequestro de dois 
carros.

Já durante a segunda fase da operação, 
desencadeada no dia 17 de janeiro deste 
ano, 13 indivíduos foram presos em vir-
tude de mandados de prisão temporária 
e outros três, em flagrante por tráfico de 
drogas.

INDICIAMENTOS

De acordo com o delegado João Victor 
Santiago Lopes Petrone, após a opera-
ção, ele representou pela conversão das 
prisões temporárias dos detidos em pre-
ventiva, e o Judiciário acatou o pedido. 
“Todos os investigados estão presos pre-
ventivamente e à disposição da Justiça”, 
completou.

O delegado ressaltou ainda que o in-
quérito policial foi finalizado dentro do 
prazo legal e os investigados foram indi-
ciados por integrar organização crimino-
sa e por tráfico de drogas. “Em razão da 
conduta, quem participou do homicídio 
também foi indiciado pela prática”, finali-
zou Petrone. (Ascom PCMG)

A Polícia Rodoviária Federal re-
cuperou um carro furtado em Re-
cife (PE) durante uma fiscalização 
de rotina na BR-251, em Salinas, na 
segunda-feira (1).

O veículo foi abordado na altu-
ra do Km-310 e estava com placas 
do município de Jaboatão dos Gua-
rarapes (PE). No momento da fis-
calização, os policiais perceberam 
que havia irregularidade e consta-
taram que o carro era clonado.

Segundo a PRF, a placa original 
do veículo era de Belo Horizonte, 

mas havia sido furtado de uma lo-
cadora no Recife.

Ao ser questionado, o motoris-
ta, de 34 anos, relatou que o au-
tomóvel foi comprado pelo patrão 
dele em uma plataforma online de 
negociação de veículos.

Os policiais apreenderam den-
tro do carro cinco comprimidos de 
‘rebite’ e o condutor disse que ha-
via adquirido de um caminhoneiro 
para ingeri-los em caso de sono.

Ele foi conduzido à delegacia 
de Polícia Civil de Taiobeiras.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE FRANCISCO DUMONT/MG
O Município de Francisco Dumont, através de seu Pregoeiro, torna público o Processo de
Licitação nº 005/2024, Pregão Eletrônico 001/2024, que tem por objeto: Contratação de
empresa especializada para prestação de serviços de transporte escolar da zona rural da
rede pública de ensino do Município. Início do recebimento das propostas de preços e
documentos de habilitação: às 08h000min do dia 03/04/2024. Limite para acolhimento das
propostas de preços e documentos de habilitação: às 08h29min do dia 16/04/2024. Início da
sessão de Disputa de Preços: às 08h30min do dia 16/04/2024. Referência de tempo: horário
de Brasília (DF). Local: Portal de compras Públicas (www.portaldecompraspublicas.com.br).
Informações: franciscodumontlicitacao@gmail.com, site:
http://www.franciscodumont.mg.gov.br ou (38) 99800-1301. Herbert Leonardo Fonseca -
Agente de Contratação - Eduardo Rabelo Fonseca-Prefeito.

    OBRAS DE SANEAMENTO E IRRIGAÇÃO

Termo de Ajustamento de Conduta beneficia 
49 famílias rurais de São Francisco

Fórum do Judiciário para a Saúde aprova 
medidas para redução da judicialização

Abril Verde reforça importância da prevenção 
de doenças relacionadas ao trabalho

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) celebrou Termo de 
Ajustamento de Conduta (TAC) com 
um produtor rural do município de 
São Francisco para reparar danos 
ambientais causados a 79,5 hectares 
de mata atlântica. De acordo com 
o Centro de Apoio Operacional às 
Promotorias de Justiça de Apoio Co-
munitário, Inclusão e Mobilização 
Sociais (Cimos), do MPMG, houve 

desmatamento de áreas de floresta 
sem autorização dos órgãos ambien-
tais. 

O TAC prevê que o produtor 
rural deve regularizar a reserva le-
gal da propriedade em 120 dias, 
incluindo apresentação de Projeto 
Técnico de Recuperação da Flora 
(PTRF) e inclusão de áreas de pro-
teção no Cadastro Ambiental Rural 
(CAR). Além disso, o produtor deve 

financiar o projeto de implantação 
de fossas biodigestoras, círculos de 
bananeiras e kits de irrigação por 
gotejamento no Quilombo Bom Jar-
dim da Prata, na zona rural de São 
Francisco.

O projeto de saneamento está 
orçado em R$ 24,9 mil e será acom-
panhado pela Empresa de Assis-
tência Técnica e Extensão Rural de 
Minas Gerais (Emater). Ao todo, 13 

famílias indicadas pelos conselhos 
municipais de Desenvolvimento 
Rural Sustentável (CMDRS) e de 
Meio Ambiente (Codema) serão 
beneficiadas pela implantação dos 
projetos de saneamento. Outras 36 
famílias serão contempladas com os 
kits de irrigação por gotejamento.

O produtor rural será respon-
sável por entregar os materiais à 
comunidade. Além de cumprirem 

requisitos determinados no projeto 
técnico, as famílias deverão se com-
prometer a implantar e conservar os 
kits. Divididas em três fases, as insta-
lações têm prazo para terminar em 
novembro de 2024.

Cada kit de irrigação beneficiará 
de 300m² de áreas de agricultura 
familiar. A técnica adotada é con-
siderada como de baixo custo de 
implantação e manutenção, além de 

pouco consumo de energia.
Por sua vez, as fossas sépticas 

biodigestoras possibilitam o trata-
mento do esgoto doméstico oriun-
do do banheiro das casas, a ponto 
de se aproveitar a água tratada para 
irrigação de pomares. Os círculos de 
bananeiras, em complemento, per-
mitirão aproveitar a água do banho 
e da lavagem de roupa e de utensí-
lios de cozinha. (Ascom MPMG)

O Fórum Nacional do Judiciário 
para a Saúde (Fonajus) teve a primei-
ra reunião do ano, sob a coordena-
ção da conselheira Daiane Nogueira 
de Lira. Já com nova composição, de-
terminada pelo presidente do Con-
selho Nacional de Justiça (CNJ) e 
do Supremo Tribunal Federal (STF), 
Luís Roberto Barroso, o fórum apro-
vou medidas para a redução da judi-
cialização na área.

A conselheira chamou a atenção 
para o aumento do número de ações 
judiciais relacionadas à saúde. De 
acordo com as estatísticas do Data-

jud, em 2020 foram distribuídas 355 
mil ações. Em 2021, registrou-se 
crescimento de 17% na quantidade 
de ações comparado ao ano ante-
rior; em 2022, o aumento foi de 
12,5% em relação a 2021; em 2023, 
o acréscimo foi de 21,3% ante o ano 
de 2022.

“A nossa projeção, em 2024, é 
de atingirmos 685 mil ações até 
dezembro, número que representa 
crescimento de 20% em relação ao 
ano passado”, estimou a conselhei-
ra, que anunciou, entre as medidas 
que têm por objetivo colaborar com 

o atendimento à alta demanda, a 
disponibilização de 150 notas téc-
nicas produzidas pelo Hospital das 
Clínicas da Faculdade de Medicina 
da Universidade de São Paulo (HC-
FMUSP).

A partir de agora, os usuários do 
sistema e-Natjus passam a contar 
com a opção de acessarem os pare-
ceres elaborados pelo Hospital das 
Clínicas em uma área reservada na 
plataforma. O e-Natjus é um banco 
de dados de pareceres e notas técni-
cas do Núcleo de Apoio Técnico do 
Poder Judiciário (Natjus) dos tribu-

nais brasileiros.
Relevante medida adotada foi a 

constituição de um grupo de tra-
balho para estudar as necessidades 
de aprimoramento e melhoria da 
plataforma e-Natjus. Foi ainda cons-
tituído grupo de trabalho para que, 
futuramente, a saúde suplementar 
possa ser integrada à plataforma. 
Das 570 mil ações distribuídas em 
2023, 219 mil são relativas aos pla-
nos de saúde, aumento de 30% em 
relação a 2022. A projeção é de que, 
em 2024, esse volume atinja 285 
mil. (Agência CNJ)
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Ações de conscientização marcam o mês do Dia Mundial da Saúde e do Dia Nacional 
em Memória às Vítimas de Acidentes e Doenças do Trabalho

“Adoecimento também é aciden-
te do trabalho. Conhecer para pre-
venir”. Esse é o slogan da campanha 
Abril Verde 2024 do Ministério Pú-
blico do Trabalho (MPT). Neste ano, 
a iniciativa busca esclarecer a socie-
dade sobre a importância da cultura 
de prevenção de doenças relacio-
nadas ao trabalho e da notificação 
de casos para a criação de políticas 
públicas com foco na saúde do tra-
balhador e da trabalhadora.

Durante o mês, estão previstas 
diversas iniciativas sobre o tema, 
entre elas seminários, audiências e 
iluminação de prédios e monumen-
tos públicos. Além disso, será divul-
gada campanha nas redes sociais da 
instituição.

Também no mês de abril, serão 
divulgados dados do Observatório 
de Segurança e Saúde no Trabalho 
(SmartLab) com informações atua-
lizadas até dezembro de 2023. Lan-
çada pelo MPT e pela Organização 
Internacional do Trabalho (OIT) em 
2015, a ferramenta reúne dados pú-
blicos e tecnologia livre para auxiliar 
a formulação de políticas públicas 
de prevenção de acidentes e doen-
ças do trabalho.

Segundo a coordenadora nacio-
nal de Defesa do Meio Ambiente do 
Trabalho e da Saúde do Trabalhador 
e da Trabalhadora (Codemat) do 

MPT, Cirlene Luiza Zimmermann, 
“o slogan do Abril Verde 2024 do 
MPT decorre do reconhecimento de 
que a afetação da saúde do trabalha-
dor pelas condições e pela organiza-
ção do trabalho emite um sinal claro 
de que as medidas de prevenção são 
insuficientes ou inexistentes. Nesses 
casos, a notificação do adoecimento 
deve ser feita pelas empresas, seja 
para impulsionar políticas públicas 
de vigilância epidemiológica e sa-
nitária, seja para implementar um 
processo de melhoria contínua que 
deve reger os programas de saúde 
e segurança ocupacional”. Para a vi-
ce-coordenadora nacional da Code-
mat, Juliane Mombelli, “identificar 
fatores que causam agravos à saúde 
dos trabalhadores e das trabalha-
doras é importante para prevenir 
o adoecimento relacionado ao tra-
balho. Direito à saúde no trabalho 
é um direito humano e garantir um 
ambiente laboral é obrigação de to-
dos os empregadores”.

Dados – De 2012 a 2022, foram 
comunicados 6,7 milhões de aciden-
tes do trabalho e 25,5 mil mortes 
no emprego com carteira assinada, 
segundo os dados do Observatório 
de Segurança e Saúde no Trabalho 
(SmartLab). As informações se ba-
seiam em comunicações de aciden-

tes do trabalho (CAT) ao Instituto 
Nacional do Seguro Social (INSS).

No mesmo período, ocorreram 
2,3 milhões de afastamentos pelo 
INSS em razão de doenças e aciden-
tes relacionados ao trabalho, e o gas-
to com benefícios previdenciários 
acidentários, em valores nominais, 
já chega a R$ 136 bilhões. O valor 
inclui ocorrências como auxílios-do-
ença, aposentadorias por invalidez, 

pensões por morte e auxílios-aci-
dente relacionados ao trabalho.

Abril Verde – O movimento Abril 
Verde completa 10 anos em 2024. 
Iniciado pelo Sindicato dos Técni-
cos de Segurança do Trabalho da 
Paraíba – SINTEST/PB, em parceria 
com a Associação de Engenharia de 
Segurança do Trabalho da Paraíba, 
a campanha destaca a importân-

cia de uma cultura permanente de 
prevenção de doenças e acidentes 
relacionados ao trabalho. A Orga-
nização Internacional do Trabalho 
(OIT) instituiu, em 2003, o dia 28 
de abril como o Dia Mundial de 
Segurança e Saúde do Trabalho. 
A data foi escolhida por marcar a 
promulgação da primeira lei que 
representou avanços para a saú-
de e a segurança no trabalho, em 

1919, em Ontário, no Canadá. A 
data também é uma referência à 
memória de 78 mineiros mortos 
numa explosão em uma mina 
no estado da Virgínia, nos Esta-
dos Unidos, em 1969. No Brasil, 
a data foi instituída pela Lei nº 
11.121 de 2005 como o Dia Na-
cional em Memória das Vítimas de 
Acidentes e Doenças do Trabalho. 
(Ascom MPT-MG)
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Sérgio chega à casa da serra e tenta interromper a reconstituição do assassinato de 
Bruno. Vilma fica surpresa ao descobrir que Roberto é filho de Petrúcio. Calixto diz a Ro-
berto que precisará de uma alta quantia para livrar Helena de seus crimes. Com a ajuda de 
Mário, Natália se lembra de quem tirou a vida de Bruno. Vilma confronta Roberto. Adriana 
revela a todos que Sérgio é o pai de Ísis.

Luca chega ao casarão e convida Electra para sair. Júpiter não encontra Lupita na 
delegacia e acredita que a moça tenha sido deportada. Paulina e Brenda fazem a ca-
beça de Laurinha e Pudim contra Vênus. Murilo chega ao casarão e se entristece ao 
saber que Electra saiu com Luca. Andrômeda dança para Chicão. Luca e Electra se 
divertem, e acabam reatando o namoro. Jéssica procura Murilo. Laurinha e Pudim 
destratam Vênus.

RESUMO DE Novelas
José Inocêncio sugere a Pastor Lívio que comunique a Egídio que não haverá casa-

mento. Zinha continua evitando conversar com Lu. Eliana pede a Damião que a ensine a 
lidar com a montaria do cavalo. Venâncio revela a Augusto que Buba é uma mulher trans, 
e o irmão o aconselha a contar a verdade a José Inocêncio. Augusto emociona Zinha ao 
falar sobre a morte de Jupará. João Pedro e Sandra visitam o centro de estudos do cacau. 
Egídio acusa Pastor Lívio de ter tomado partido de José Inocêncio. 

Bernardo diz para Glaucia que Téo é neto de Leandro e que o menino tem o 
direito de ver o avô. Glaucia fala para Téo que ele é muito esperto por querer entrar 
para a família e alega para Bernardo que Téo é um filho bastardo. Bernardo afirma 
que, se ela repetir isso novamente, ela pode esquecer a relação com ele. Fausto fica 
desesperado com o sumiço dos livros e confronta Dimitri, Ellen, Ian e Nath. Na aca-
demia, Mauro treina com Mariana. Laura chega e dá um beijo em Mauro. 

‘BBB 24’: Ex-mulher de Lucas ‘Buda’ chora, 
expõe ataques na rua e revela detalhes do 
divórcio em 1ª entrevista na TV

Kate Middleton ‘talvez saiba que não vai 
escapar’ do câncer, diz expert em linguagem 
silenciosa. ‘Extremamente grave’
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

Camila Moura deu entrevista para 
o Fofocalizando e abriu o jogo sobre 
sua vida após Lucas ‘Buda’, seu ex-
-marido, flertar com Pitel no ‘BBB 24’.

Ex-mulher de Lucas ‘Buda’ dá 
entrevista para Leo Dias no Fofocali-
zando

Camila Moura abre o jogo sobre 
divórcio com Lucas ‘Buda’ em entre-
vista para o ‘Fofocalizando’

Camila Moura revela que foi cha-
mada de ‘corna’ na rua após flertes de 
Lucas ‘Buda’ com Pitel no ‘BBB 24’

Camila Moura, ex-mulher de Lu-
cas ‘Buda’, revela se está com raiva de 
Pitel do ‘BBB 24’

Ex-mulher de Lucas ‘Buda’ chora 
em entrevista com Leo Dias no ‘Fofo-
calizando’

Desde que Lucas ‘Buda’ começou 
a flertar com Pitel no ‘BBB 24’, sua es-
posa Camila Moura se posicionou nas 
redes sociais. A professora se mostrou 
indignada com as atitudes do então 
marido e chegou a postar até mesmo 
fotos do casal rasgadas. Camila come-
çou a ganhar fama na web e até a fe-
char publicidades, ganhando dinhei-
ro após ser traída em rede nacional.

Apesar de falar sobre a polêmi-
ca diversas vezes na internet, pela 
primeira vez a ex-mulher de Lucas 
‘Buda’ comentou sobre o caso na TV 
aberta. Em entrevista para Leo Dias 
no ‘Fofocalizando’, do SBT, Camila 

Moura abriu o jogo sobre o processo 
de divórcio e deu detalhes sobre sua 
vida após os últimos acontecimentos.

Camila Moura voltaria com Lucas 
‘Buda’?

Camila foi questionada por Leo 
Dias como se sentiu ao ver os flertes 
de Lucas ‘Buda’ com Pitel no ‘BBB 
24’. “Eu senti que estava sendo humi-
lhada”, afirmou. Camila revelou ainda 
que decidiu ‘se proteger’ ao ver todos 
esses momentos na televisão. O apre-
sentador questionou se a ex de Buda 
voltaria com o professor em algum 
momento e sua resposta surpreen-
deu. “O futuro a Deus pertence”, afir-
mou. Recentemente, fotos de Camila 
saindo de um motel ao lado de um 
homem foram divulgadas na web, 
mas ela negou ter se envolvido com 
alguém depois de Buda.

Os primeiros flertes começaram 
aos poucos e logo foram ficando mais 
óbvios. Camila revelou qual foi o mo-
mento que a fez perceber que seu ca-
samento tinha que chegar ao fim. “Foi 
quando eu fui na rua e me chamaram 
de corna”, confessou. Camila chorou 
falar sobre o que passou após assistir 
os flertes de Lucas ‘Buda’, mas afir-
mou que não tem nada contra Pitel 
e até conversaria com ela. “Sem pro-
blema nenhum. Minhas questões não 
são com ela”, disse.

A ex de Buda chegou a ser ques-
tionada se está feliz. “Eu estou me-

lhor do que eu estava, em questão 
de saúde mental”, assumiu. Leo Dias 
questionou ainda se ela preferiria es-
tar anônima e com Lucas ‘Buda’, mas 
Camila nem hesitou ao dizer que não. 
“Essa mudança me proporcionou co-
nhecer uma Camila diferente, me co-
nhecer enquanto mulher livre e com 
independência”, disse.

Divórcio polêmico
Camila Moura já confessou que 

quer o divórcio de Lucas ‘Buda’, o 
que tem causado uma grande polêmi-
ca entre ela e a família do professor. 
A irmã do brother chegou a afirmar 
recentemente que Camila tem a pos-
se do celular e das redes sociais de 
Buda, mas se recusa a devolvê-los 
para a família. Ao ‘Fofocalizando’, Ca-
mila se explicou. “Existe uma equipe 
de profissionais contratada que ge-
rencia as redes sociais dele”, disse.

Segunda traição
Camila Moura confessou para Leo 

Dias que já tinha sido traída por Lucas 
‘Buda’ em outro momento. Ela tinha 
perdoado mas, dessa vez, não quis 
dar uma nova chance. “É por isso que 
esse foi o segundo strike e último”, 
afirmou. Camila Moura chorou ao co-
mentar sobre as mensagens de acolhi-
mento que recebeu de suas alunas de 
14 anos após a bomba explodir. “Elas 
disseram: ‘Eu lembro de você falando 
para a gente não aceitar tudo, você 
não merece isso’”.

Ricardo Ventura, psicanalista e faz 
análise de comportamentos da inter-
net, analisou Kate Middleton e revelou 
detalhes surpreendentes da doença.

Kate Middleton ‘talvez saiba que 
não vai escapar’ do câncer, analisa ex-
pert em linguagem silenciosa. ‘Extre-
mamente grave’

Psicanalista Ricardo Ventura fez 
análise de comportamento de Kate Mi-
ddleton

Especialista em linguagem silencio-
sa, Ricardo Ventura dá dicas para saber 
se a pessoa está mentindo

Ricardo Ventura: “essa mulher tal-
vez saiba que não vai escapar, talvez ela 
saiba que o diagnóstico que ela rece-
beu é definitivo”, para Kate Middleton

Especialista em linguagem silencio-
sa, Ricardo Ventura ensina a decifrar os 
sinais da linguagem corporal

A princesa de Gales, Kate Middle-
ton, anda passando por tempos difí-
ceis: recentemente anunciou nas redes 

sociais que está lutando contra um cân-
cer, uma batalha compartilhada por seu 
sogro, Charles III, que também está em 
tratamento.

Kate ficou fora dos holofotes da mí-
dia e dos compromissos públicos des-
de o fim de 2023. Após muitas teorias 
sobre o desaparecimento da princesa 
estourarem a internet, a conta oficial do 
casal no Instagram publicou um vídeo 
de Kate Middleton revelando ao mun-
do seu atual estado de saúde.

Psicanalista, cientista comporta-
mental, autor e criador do canal “Não 
Minta Pra Mim” no YouTube, Ricardo 
Ventura fez uma análise do conteúdo.

“Quando ela tá falando que ela vai 
se curar, que ela tem certeza que ela 
precisa é mudar o mental dela aquela 
precisa não só do Físico, mas se preo-
cupar com o espiritual, então é tanto é 
que eu me emociono, eu fiz a análise e 
eu me emocionei. Eu falei assim ‘essa 
mulher tá sofrendo, essa mulher talvez 
saiba que não vai escapar, talvez ela sai-

ba que o diagnóstico que ela recebeu é 
definitivo”, declara Ricardo.

Segundo expert, Kate sabe detalhes 
que não dividiu com o público

No vídeo, Kate afirmou que após re-
alizar uma cirurgia abdominal, os mé-
dicos descobriram que havia câncer na 
região, precisando fazer quimioterapia 
preventiva. A britânica ficará fora dos 
compromissos oficiais até se recuperar 
do tratamento atual.

“Ela sabe que seu caso é extrema-
mente grave e que as chances dela sair 
são muito pequenas, arriscaria que ela 
sabe o que ela tem e que o negócio 
é muito, muito grave e que talvez as 
expectativas de diagnósticos prevêem 
uma baixíssima chance, porque ela tá 
muito pesada. Eu nunca vi alguém tão 
pesado quando falando da sua própria 
doença”, indicou Ricardo Ventura, que 
já fez análises de outros famosos, como 
o pronunciamento de Wanessa Camar-
go sobre Davi, e de Robinho.
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Campeonato Interno de Futebol Soçaite 
super sênior AABB 2024

Atlético tem baixas para enfrentar Caracas 
na Libertadores

Copa Sul-Americana: Cruzeiro divulga 
relacionados para estreia sem dois titulares

América anuncia acordo com novo 
patrocinador 

Treino do Atlético na Cidade do Galo nessa segunda-feira (1º/4)
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Dando prosseguimento ao seu 
calendário esportivo 2024, a diretoria 
da Associação Atlética Banco do Bra-
sil (AABB), através de seu presidente 
Silvano Tolentino Câmara, fará nesta 
quarta-feira (3/4), a abertura da 4ª edi-
ção do Campeonato Interno de Fute-
bol Soçaite Super Sênior. Este ano, a 
competição homenageia Marcus Vini-
cius Martins Lima. Associado e grande 
incentivador do esporte no clube, ele 
foi diretor do Conselho Deliberativo 
da AABB por várias gestões e peladei-
ro a mais de 35 anos. 

O campeonato super sênior da 
AABB contará com a participação de 
sete equipes 55 + (Fogo no Esperto, 
Embalamontes, Solar Moc, Sementes 
Grão de Minas, JL Express, Cazza Imó-
veis e Instituto Manna). 

Na primeira partida da noite, a 
equipe Sementes Grão de Minas en-
frenta o Cazza Imóveis, às 19h15. No 
outro duelo, Solar Moc encara o time 
do JL Express, às 20h15.

Com duas baixas, o Atlético di-
vulgou, nessa terça-feira (2/4), a lista 
de relacionados para a estreia na Li-
bertadores, contra o Caracas. O Galo 
viaja para a capital da Venezuela às 
14h. O Estádio Olímpico da UCV será 
o palco do confronto a ser disputado 
às 19h desta quinta-feira (4/4).

O técnico Gabriel Milito terá um 
novo desfalque: o meio-campista 
Edenilson sofreu luxação no coto-
velo esquerdo com ruptura de liga-
mentos em treino na Cidade do Galo 
nessa segunda-feira (2/4), e já iniciou 
tratamento, conforme informado 
pelo clube. Além dele, o meio-cam-
pista e lateral-esquerdo Rubens, que 
já havia ficado de fora do clássico 
contra o Cruzeiro, segue sendo bai-
xa: o Atlético informou que ele con-
tinua em recuperação de fratura na 
mão direita.

MILITO VAI DESFALCAR
 ATLÉTICO NA PARTIDA

O Galo não terá desfalques só 
dentro de campo no jogo contra o 

Caracas. O treinador Gabriel Mili-
to não poderá ficar na área técnica 
do Atlético na estreia da equipe na 
Libertadores, pois está suspenso. 
O técnico foi expulso na partida de 
volta entre Argentinos Juniors, time 
que ele comandava, e Fluminense, 
pelas oitavas de final da competição 
continental de 2023, e punido com 
um jogo de suspensão. O tricolor 
venceu a partida por 2 a 0 e eliminou 
a equipe argentina – dias depois, Mi-
lito pediu demissão do clube. Assim, 
o argentino ainda não teve a opor-
tunidade de cumprir a pena. Apesar 
de estar impedido de ficar à beira do 
gramado, Gabriel viajará com o time 
e participará da preparação para o 
jogo. Durante a partida, o argentino 
Leandro Ávila, auxiliar dele, coman-
dará o Atlético

Atlético vai enfrentar Caracas 
com titulares ou reservas?

Gabriel Milito não cravou se pou-
pará jogadores contra o Caracas, mas 
indicou que alguns atletas deverão 
ser preservados de acordo com o 
desgaste físico. Ele citou substitui-

ções no clássico contra o Cruzeiro, 
pela ida da final do Campeonato Mi-
neiro, como exemplos para a estreia 
na Libertadores.

“Conto com um bom plantel e 
obviamente vou levar em conta o 
cansaço, porque os esforços em cada 
partida será muito grande. Em fun-
ção disso, iremos formar a equipe 
que vai jogar na partida seguinte. 
Zaracho, por exemplo, queria seguir 
(na partida contra o Cruzeiro), mas 
entendemos que se recuperou de 
uma lesão. Depois de tanto esforço, 
não poderia continuar. Lemos saiu 
porque estava com câimbras”, afir-
mou. Menos de 72h depois da estreia 
na Libertadores, no domingo (7/4), 
às 15h30, o Atlético terá mais um de-
safio: o jogo de volta da final do Esta-
dual, contra o Cruzeiro, no Mineirão. 
O confronto definirá qual equipe 
será a campeã, e o Galo está em des-
vantagem: como o primeiro embate 
terminou em 2 a 2, a Raposa precisa 
apenas de um empate para garantir o 
título, enquanto o alvinegro precisa 
vencer a partida. (NO ATAQUE)

O Cruzeiro divulgou nessa terça-fei-
ra (2/4) a lista de jogadores relacionados 
para a estreia na Copa Sul-Americana. A 
lista do técnico Nicolás Larcamón sur-
preende com a ausência de dois titu-
lares: Juan Dinenno e Arthur Gomes 
foram cortados. De acordo com o Cru-
zeiro, Juan Dinenno e Arthur Gomes 
não disputarão a primeira partida da 
Sul-Americana, pois apresentaram alto 
nível de desgaste depois do primeiro 
jogo da final do Campeonato Mineiro 
diante do Atlético, no último sábado 
(30/3).

A equipe celeste vai estrear na Sul-A-
mericana contra a Universidad Católica, 

nesta quinta-feira (4/4), às 21h (de Bra-
sília), no Estádio Olímpico de Atahual-
pa, em Quito, no Equador. A lista de 
Larcamón também tem novidades. O 
lateral-esquerdo Kaiki está de volta. Ele 
se recuperou de uma lesão muscular na 
coxa direita sofrida em janeiro, com a 
seleção pré-olímpica.

Além de Kaiki, o meia Vitinho, des-
taque no vice-campeonato da Copa São 
Paulo de Futebol Júnior e que renovou 
recentemente com o Cruzeiro, está re-
lacionado para enfrentar a Universidad 
Católica. O Cruzeiro está no Grupo B 
da competição internacional. Universi-
dad Católica, Alianza Petrolera e Unión 

La Calera são os adversários do time 
celeste.

CRUZEIRO DIVULGA 
RELACIONADOS

Goleiros: Rafael Cabral, Anderson e 
Léo Aragão

Defensores: João Marcelo, Kaiki, 
Lucas Villalba, Palacios, Marlon, Neris, 
Gasolina, William e Zé Ivaldo

Meio-campistas: Filipe Machado, Ci-
fuentes, Romero, Lucas Silva, Mateus 
Vital, Matheus Pereira, Ramiro e Vitinho

Atacantes: Álvaro Barreal, Rafael 
Elias, Rafa Silva e Robert (NO ATAQUE)

O América anunciou, nessa ter-
ça-feira (2/4), acordo com o banco 
digital Magpay, novo patrocinador 
do clube. O vínculo será válido até 
o fim deste ano – o valor do patro-
cínio não foi informado pelo clube. 
O símbolo da Magpay aparecerá na 
parte frontal do short esquerdo de 
jogo e de treino do América, em 
backdrops, transmissões oficiais 
da Coelho TV e outros locais. Além 
disso, será criado um aplicativo do 
banco com benefícios exclusivos 
para torcedores do América.

A primeira aparição do patroci-
nador no uniforme será na estreia 
do Coelho na Série B do Campeo-
nato Brasileiro, contra o Botafogo-

-SP, no Estádio Santa Cruz, em 19 
de abril.

Presidente da associação do 
América, Alencar da Silveira Júnior 
comentou o acordo com o novo pa-
trocinador. 

“Estou acompanhando o cres-
cimento do banco, nós já tivemos 
várias reuniões e entendo que hoje 
é um grande passo que estamos 
dando. O América se sente honra-
do com o patrocínio do Magpay. 
Vamos buscar o retorno para a 
Série A juntos, com um banco que 
está fazendo a diferença hoje no 
Brasil” disse.

AMÉRICA EM 2024 - Após ser 

eliminado pelo Atlético na se-
mifinal do Campeonato Mineiro 
e pelo América na primeira fase 
da Copa do Brasil, o América dis-
putará apenas a Série B no res-
tante da temporada. Até a estreia 
na competição, em 19 de abril, o 
clube terá dois jogos-treinos. O 
primeiro foi disputado na última 
quinta-feira (28/3), contra o Be-
tim, time que disputa o Módulo 
2 do Campeonato Mineiro, no CT 
Lanna Drummond. A equipe de 
Cauan de Almeida foi superada 
por 2 a 1. O segundo jogo ocorre 
neste sábado (6/2), contra o Vas-
co, em São Januário, a partir das 
17h. (NO ATAQUE)
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CERVEJA AMSTEL jorrando, O BARZINHO “Flair Show 
Bar” servindo para valer DRINKS E COQUITEIS VARIADOS, 
com frutas, GIM OU VODKA. Teremos QUATRO APARADO-
RES no grande salão do MIRANTE EVENTOS by Mariluce 
Pimenta, além da sua famosa FEIJOADA, COMIDA DE BU-
TECO, de MASSAS, e ainda um com sobremesas. Vai ser 
realmente um show em todos os sentidos. O MEGA EVEN-
TO será aberto depois das 13h30 e contará com a participa-
ção de três espetaculares bandas e nos intervalos o famoso 
SORTEIO DE BRINDES. Como sabem as CAMISETAS E OS 
CONVITES estarão à disposição de todos, ainda está se-
mana nas boutiques ADA TREND, SAPAZZIO, SÓ LUNA-SL 
STORE e CYNTHIA MAISON. Quem quiser reservar as suas 
poderá também me enviar o pedido pelo meu WhatsApp. 
A EXPECTATIVA continua sendo das maiores. Reserve logo 
as suas camisetas e peguem junto o convite, pois serão em 
número limitado

O GRANDE SALÃO ‘MIRANTE EVENTOS’, será transfor-
mado pelo talentoso decorador CÉSAR COSTA, num am-
biente tipicamente TROPICAL com folhagens e flores exóti-
cas, inclusive de VANILDA MIRANDA. Palmeiras, que darão 
o toque especial e os ARRANJOS DAS MESAS. CÉSAR COSTA 
já fez o projeto e promete como sempre surpreender, com 
seu indiscutido bom gosto. Na foto numa das feijoadas com 
o amigo Eudes Lúcio de Carvalho (Fotogenio)

O PRIMEIRO ANO de vida dos lindos gêmeos: Gustavo e 
Juliana foi comemorado com a bela festa organizada pelos 
papais Daniel Kern Pires e Daniella Souza Santos Pires

MEUS PARABÉNS ao grande jornalista BENEDITO SAID, 
pelos seus 50 anos de serviços prestados à imprensa, atra-
vés de jornais, revistas e rádio, onde sempre brilhou e con-
tinua brilhando com seus programas que é líder de audiên-
cia nas manhãs da RADIO EDUCADORA. Aplausos e mais 
aplausos. Foto na festa da imprensa promovida pelo jorna-
lista Aldeci Xavier 

RECORDAR É VIVER- Estou aí na galeria onde ficam os 
fãs, ao lado do TAPETE VERMELHO, para ver as celebrida-
des desfilarem na festa do OSCAR, no ano de 1997

FOTOGRAFEI, em recente acontecimento, estas três ma-
ravilhosas: Maria Stela Colares, Maitê Mendes Colares e 
Jordana Lanza Pereira 

CURTINDO A PÁSCOA domingo nossos queridos Theo e 
Maria Alice

REUNINDO no grande e excelente RESTAURANTE ‘MAPA 
DE MINAS’, onde DUÍ MACEDO está fazendo uma reforma 
super-top, tivemos um almoço com ele e os outros queri-
dos amigos NANDO NOBRE, ROGÉRIO E SÉRGIO ATHAYDE 
que estão a mil nos últimos preparativos da MAIOR MICA-
RETA DAS MINAS GERAIS, dia 13 que é a BAIANEIRA, que 
está movimentando MOC e todo Norte de Minas 

RELEMBRANDO – POR VÁRIAS DÉCADAS promovi a 
famosa FEIJOADA DO THEO, desde a Chácara de Waldeci 
Fialho, onde hoje é o PORTAL DE EVENTOS, seguindo pelo 
espaço de eventos que pertencia ao inesquecível Haroldo 
Veloso, e depois no HARAS PIRÂMIDES e, finalmente, no 
VICHE MARIA. Todos por mais de cinco anos. Veja nesta 
foto no antigo ‘Haras Pirâmide’, meus afilhados de casa-
mento LINTTON E SILVIA MARIA MARCONDES GUEDES

GENTE, estou impressionado com a quantidade de obras que 
o PREFEITO ZÉ APARECIDO, dileto amigo, está inaugurando em 
JANAÚBA, que em poucos meses da sua gestão foi logo transfor-
mando numa NOVA CIDADE e sua reeleição deverá ter a maior 
votação já vista numa cidade da região. 

VALE ASSUME CONTROLE da Aliança Energia: Minera-
dora fechou aquisição de participação de 45% que pertencia à 
Cemig GT por R$ 2,7 bilhões e passa a deter 100% do capital da 
Aliança Energia.

UMA BOA DA PREFEITURA, em lançar FISCALIZAÇÃO 
RIGOROSA, contra os LOTES VAGOS que estão cheios de mato 
e entulhos. E como existem muitos, principalmente na periferia 
da cidade. AS MULTAS SERÃO PESADAS, portanto, LIPEM LOGO 
SEUS TERRENOS E LOTES... 

E FALANDO na Prefeitura, estou sabendo que os MORADO-
RES DO IBITURUNA estarão fazendo um PROTESTO GIGANTES-
CO contra a construção de prédios na grande área verde, onde 
passa a rede da CEMIG. Certíssimos, pois é realmente um absur-
do... 

PIPOCAM PELO PAÍS protestos contra projeto do gover-
no Lula de regular o trabalho autônomo por app. A proposta é tão 
ruim que até governistas, como a deputada Duda Salabert (PDT-
-MG), abriram fogo contra o texto.

‘FEIJOADA DO THEO’ dia 27 de abril, com 3 bandas 
de sucesso e tudo incluso

CHUVAS DE OUTONO
NOS ÚLTIMOS dias fomos surpreendidos, depois de um terrí-

vel calor, com chuvas, que conseguiram amenizar a temperatura. 
São águas de outono que vem caindo, para depois chegar em uma 
temperatura mais agradável e finalmente no final de maio, início 
de junho o frio do inverno. Muita gente já está aí retirando dos 
closets, suas roupas de inverno e colocando as mesmas no sol: 
Mas por outro lado, as boutiques famosas, já estão lançando a 
nova coleção outono-inverno, na qual uma das CORES DA MODA 
É VERMELHO CEREJA puxado para marrom, da COR DA NOVA 
CAMISETA DA ‘FEIJOADA DO THEO’, que foi aplaudidíssima por 
todos e serão lançadas como já disse esta semana.... 

TÁ TUDO DOMINADO
A ELUCIDAÇÃO DO CASO MARIELLE FRANCO, que incrimi-

na um deputado, um conselheiro do TCE e um delegado, escan-
cara a presença do submundo do crime nas entranhas do Estado, 
fruto da relação promíscua entre políticos, milicianos e policiais. 
Aliás, este caso da morte de Marielle já está virando uma novela.

ELEIÇÕES CHEGANDO 
MUITA GENTE ACHA que nestas eleições de outubro, rumo 

a Prefeitura e Câmaras Municipais, muitos $$$ estarão ‘rolando’. 
Será? Hoje não é mais como antigamente, onde tinha os ELEI-
TORES DE CABRESTOS, pois o povo está mais conscientizado e 
vendo o que está acontecendo com nosso país e é só irem FAZER 
COMPRAS, para notar o absurdo que esta ate mesmo a CESTA 
BÁSICA. No mais, os EMPRESÁRIOS que sempre ‘patrocinavam’ 
as eleições dos seus candidatos a troca de FAVORES, certamente 
não farão mais pois sabem que a Polícia Federal está de olho e 
tudo tem que ser declarado. 

PREMONIÇÃO 
O PRIMEIRO PASSO para liquidar um povo é apagar sua me-

mória. “Destrua seus livros, sua cultura, sua história. Então peça 
para alguém escrever novos livros, fabricar uma nova cultura, in-
ventar uma nova história. Em pouco tempo, essa nação começará 
a esquecer o que é e o que foi”. Milan Kundera segue atual e o 
Brasil é o melhor exemplo de sua premonição.

MEDICAMENTOS 
HOJE, se pessoas humildes ficarem doentes, pode até morrer, 

por falta de assistência do SUS, que não atende a todos, os remé-
dios caríssimos e se não bastasse, O GOVERNO autoriza aumento 
de até 4,5% nos preços dos medicamentos; empresas detentoras 
de registro de remédios têm até 15 dias após a publicação da re-
solução para realizar os ajustes de preços. Abril está começando 
com a inflação dos medicamentos.

VAP & VIP


